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En Bogotá, D. C., Sede Constitucional del 
Congreso de la República, el día martes 21 de 
agosto de 2018, abriendo el registro a las 2:49 
p. m., e iniciando a las 3:05 p. m., se reunieron 
en el salón elíptico del Capitolio Nacional, 
los honorables Representantes que adelante se 
indican con el fin de sesionar de conformidad con 
el mandato legal.

El señor Presidente de la Corporación dispuso 
que los honorables Representantes se registraran 

Págs.
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A C TA S  D E  P L E N A R I A

Legislatura 20 de julio 2018 - 20 de junio de 2019
Acta de Plenaria número 06 de la sesión ordinaria del día martes 21 de 

agosto de 2018
Presidencia de los honorables Representantes: Alejandro Carlos Chacón Camargo, 

Atilano Alonso Giraldo Arboleda, Inti Raul Asprilla Reyes.

por el sistema electrónico y manual, con el fin de 
establecer el quórum reglamentario, petición que 
fue cumplida con el siguiente resultado:

Resultados Individuales

Participante Asiento Entrada Salida
Presente

Abel David Jaramillo Largo 0048L 02:51:54 p.m. -

Adriana Gómez Millán 0067L 02:44:24 p.m. -

Adriana Magali Matiz Vargas 0005L 03:16:33 p.m. -

Alejandro Alberto Vega Pérez 0080L 03:05:40 p.m. -

Alejandro Carlos Chacón Camargo 0103 02:42:20 p.m. -

Alexánder Harley Bermúdez Lasso 0082L 03:31:04 p.m. -

Alfredo Ape Cuello Baute 0004L 03:13:52 p.m. -

Alfredo Rafael Deluque Zuleta 0019R 02:58:50 p.m. -

Alonso José del Río Cabarcas 0025 02:45:10 p.m. -

Álvaro Henry Monedero Rivera 0064R 02:56:10 p.m. -

Álvaro Hernán Prada Artunduaga 0038R 04:17:11 p.m. -

Anatolio Hernández Lozano 0017L 02:42:32 p.m. -

Andrés David Calle Aguas 0076L 02:42:21 p.m. -

Ángel María Gaitán Pulido 0074R 03:17:56 p.m. -

Ángela María Robledo Gómez 0091L 03:19:10 p.m. -

Ángela Patricia Sánchez Leal 0062L 02:52:44 p.m. -
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Participante Asiento Entrada Salida
Aquileo Medina Arteaga 0052L 02:42:54 p.m. -

Armando Antonio Zabaraín D’Arce 0007L 04:07:17 p.m. -

Astrid Sánchez Montes de Oca 0018L 02:45:35 p.m. -

Atilano Alonso Giraldo Arboleda 0102 03:06:10 p.m. -

Bayardo Gilberto Betancourt Pérez 0050R 03:26:29 p.m. -

Buenaventura León León 0001L 03:52:27 p.m. -

Carlos Adolfo Ardila Espinosa 0067R 03:03:08 p.m. -

Carlos Alberto Carreño Marín 0090L 03:15:44 p.m. -

Carlos Alberto Cuenca Chaux 0047L 03:00:53 p.m. -

Carlos Eduardo Acosta Lozano 0048R 02:43:54 p.m. -

Carlos Germán Navas Talero 0045R 02:42:19 p.m. -

Carlos Julio Bonilla Soto 00711. 02:57:44 p.m. -

Carlos Mario Farelo Daza 0054R 02:58:51 p.m. -

Catalina Ortiz Lalinde 0086R 03:18:06 p.m. -

César Augusto Lorduy Maldonado 0051R 02:42:18 p.m. -

César Augusto Ortiz Zorro 0087R 03:09:30 p.m. -

César Eugenio Martínez Restrepo 0028L 02:55:36 p.m. -

Christian José Moreno Villamizar 0014 02:55:19 p.m. -

Christian Muñir Garcés Aljure 0037R 02:46:56 p.m. -

Ciro Antonio Rodríguez Pinzón 0003L 02:58:19 p.m. -

Ciro Fernández Núñez 0057L 04:18:57 p.m. -

Crisanto Pizo Mazabuel 0081L 03:06:47 p.m. -

David Ernesto Pulido Novoa 0050L 02:50:25 p.m. -

David Ricardo Racero Mayorca 0097L 02:42:19 p.m. -

Diego Javier Osorio Jiménez 0039R 02:46:06 p.m. -

Diego Patiño Amariles 0071R 02:43:45 p.m. -

Diela Liliana Benavides Solarte 0007R 04:11:14 p.m. -

Édgar Alfonso Gómez Román 0078L 02:43:22 p.m. -

Édward David Rodríguez Rodríguez 0036R 02:42:52 p.m. -

Edwin Alberto Valdés Rodríguez 0027L 03:06:29 p.m. -

Edwin Gilberto Ballesteros Archila 0041L 03:00:21 p.m. -

Élbert Díaz Lozano 0023L 02:42:19 p.m. -

Elizabeth Jay-Pang Díaz 0077L 02:42:22 p.m. -

Eloy Chichi Quintero Romero 0049L 02:54:41 p.m. -

Emeterio José Montes de Castro 0010R 02:46:31 p.m. -

Enrique Cabrales Baquero 0042R 03:02:24 p.m. -

Erasmo Elías Zuleta Bechara 0020R 03:50:41 p.m. -

Erwin Arias Betancur 0061L 02:51:40 p.m. -

Esteban Quintero Cardona 0100L 02:51:02 p.m. -

Faber Alberto Muñoz Cerón 0016L 03:45:04 p.m. -

Fabián Díaz Plata 0083L 02:42:20 p.m. -

Fabio Fernando Arroyave Rivas 0064L 02:55:26 p.m. -

Félix Alejandro Chica Correa 0010L 02:46:34 p.m. -

Flora Perdomo Andrade 0108L 03:25:06 p.m. -

Franklin Lozano de la Ossa 0043L 03:57:01 p.m. -
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Participante Asiento Entrada Salida
Gabriel Jaime Vallejo Chujfi 0035L 02:42:52 p.m. -

Gabriel Santos García 0029L 03:04:49 p.m. -

Germán Alcides Blanco Álvarez 0008L 02:42:19 p.m. -

Gloria Betty Zorro Africano 0047R 03:24:33 p.m. -

Gustavo Hernán Puentes Díaz 0053R 02:44:17 p.m. -

Gustavo Londoño García 0042L 03:12:18 p.m. -

Harold Augusto Valencia Infante 0022L 02:46:06 p.m. -

Harry Giovanny González García 0065 02:56:55 p.m. -

Héctor Ángel Ortiz Núñez 0028R 03:01:32 p.m. -

Héctor Javier Vergara Sierra 0058 04:01:34 p.m. -

Henry Fernando Correal Herrera 0079R 03:03:11 p.m. -

Hernán Banguero Andrade 0093R 03:04:19 p.m. -

Hernán Gustavo Estupiñán Calvache 0068R 03:03:14 p.m. -

Hernán Humberto Garzón Rodríguez 0033L 03:03:00 p.m. -

Hernando Guida Ponce 0016R 03:12:48 p.m. -

Hernando José Padaui Álvarez 0052R 02:50:06 p.m. -

Inti Raúl Asprilla Reyes 0101 02:52:16 p.m. -

Irma Luz Herrera Rodríguez 0044 02:53:23 p.m. -
Jaime Armando Yepes Martínez 0026 02:58:53 p.m. -
Jaime Felipe Lozada Polanco 0004R 02:51:11 p.m. -
Jaime Rodríguez Contreras 0247R 02:57:44 p.m. -

Jairo Giovany Cristancho Tarache 0034L 03:33:33 p.m. -
Jairo Humberto Cristo Correa 0247L 03:12:42 p.m. -
Jairo Reinaldo Cala Suárez 0089R 02:44:36 p.m. -
Jennifer Kristin Arias Falla 0036L(3) 03:16:07 p.m. -
Jezmi Lizeth Barraza Arraut 0081R 03:13:03 p.m. -
Jhon Arley Murillo Benítez 0093L 03:09:56 p.m. -
Jhon Jairo Berrío López 0032R 02:51:38 p.m. -
Jimmy Harold Díaz Burbano 0095L 03:01:46 p.m. -
John Jairo Bermúdez Garcés 0027R 02:55:57 p.m. -
John Jairo Cárdenas Morán 0018R 04:01:23 p.m. -
John Jairo Hoyos García 0017R 03:53:04 p.m. -
John Jairo Roldán Avendaño 0066 02:42:28 p.m. -
Jorge Alberto Gómez Gallego 0045L 02:42:24 p.m. -
Jorge Eliécer Tamayo Marulanda 0023R 02:59:04 p.m. -
Jorge Enrique Burgos Lugo 0024R 03:07:03 p.m. -
Jorge Méndez Hernández 0054L 03:04:28 p.m. -

José Daniel López Jiménez 0063R 03:01:48 p.m. -
José Edilberto Caicedo Sastoque 0015R 04:49:37 p.m. “
José Eliécer Salazar López 0022R 03:15:06 p.m. -
José Élver Hernández Casas 0011L 03:31:32 p.m. -
José Gabriel Amar Sepúlveda 0057R 02:43:43 p.m. -

José Gustavo Padilla Orozco 0002R 02:46:15 p.m. -
José Ignacio Mesa Betancour 0114L 02:58:36 p.m. -
José Jaime Uscátegui Pastrana 0030L 02:44:48 p.m. -
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Participante Asiento Entrada Salida
José Luis Correa López 0077R 02:57:56 p.m. -
José Luis Pinedo Campo 0114R 02:43:06 p.m. -
Juan Carlos Lozada Vargas 0069L 02:49:24 p.m. -
Juan Carlos Reinales Agudelo 0060R(2) 03:10:44 p.m. -

Juan Carlos Rivera Peña 0008R 03:04:58 p.m. -
Juan Carlos Wills Ospina 0006L 02:42:33 p.m. -
Juan David Vélez Trujillo 0030R 02:42:23 p.m. -

Juan Diego Echavarría Sánchez 0079L 02:45:14 p.m. -
Juan Fernando Espinal Ramírez 0031L 02:54:23 p.m. -

Juan Fernando Reyes Curi 0068L 04:01:08 p.m. -
Juan Pablo Celis Vergel 0029R 02:54:50 p.m. -
Juanita María Goebertus Estrada 0085L 02:52:19 p.m. -
Julián Peinado Ramírez 0060L 03:17:51 p.m. -
Julio César Triana Quintero 0061R 02:45:07 p.m. -
Karen Violette Cure Corcione 0049R 03:12:52 p.m. -
Karina Estefanía Rojano  Palacio 0053L 02:58:50 p.m. -
Katherine Miranda Peña 0084L 02:42:23 p.m. -
Kelyn Johana González Duarte 0074L 02:48:52 p.m. -
León Fredy Muñoz Lopera 0087L 02:42:21 p.m. -
Luciano Grisales Londoño 0069R 03:09:32 p.m. -

Luis Alberto Albán Urbano 0089L 02:44:18 p.m. -

Luis Emilio Tovar Bello 0039L 03:17:49 p.m. -
Luis Fernando Gómez Betancurt 0033R 02:58:18 p.m. -
Margarita María Restrepo Arango 0038L 03:26:17 p.m. -

María Cristina Soto de Gómez 0006R 02:46:25 p.m. -

María José Pizarra Rodríguez 0091R 03:03:26 p.m. -
Martha Patricia Villalba Hodwalker 0012 03:16:50 p.m. -

Mauricio Andrés Toro Orjuela 0084R 02:43:47 p.m. -
Milene Jarava Díaz 0043R 02:43:37 p.m. -
Milton Hugo Angulo Viveros 0034R 03:37:47 p.m. -
Modesto Enrique Aguilera Vides 0051L 03:02:25 p.m. -
Mónica Liliana Valencia Montaña 0021R 03:46:03 p.m. -
Mónica María Raigoza Morales 0019L 02:57:52 p.m. -

Néstor Leonardo Rico Rico 0055L 03:06:58 p.m. -

Nevardo Eneiro Rincón Vergara 0078R 03:06:28 p.m. -
Neyla Ruiz Correa 0086L 02:42:39 p.m. -
Nicolás A. Echeverry Alvarán 0001R 02:42:22 p.m. -
Nidia Marcela Osorio Salgado 0003R 04:13:10 p.m. -
Nilton Córdoba Manyoma 0082R 03:09:16 p.m. -

Norma Hurtado Sánchez 0024L 03:15:44 p.m. -
Nubia López Morales 0108R 02:54:00 p.m. -
Ómar de Jesús Restrepo Correa 0088 02:47:23 p.m. -

Óscar Camilo Arango Cárdenas 0062R 02:46:38 p.m. -
Óscar Darío Pérez Pineda 0032L 03:00:39 p.m. -

Óscar Hernán Sánchez León 0072L 02:46:21 p.m. -
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Participante Asiento Entrada Salida
Óscar Leonardo Villamizar Meneses 0100R 03:12:01 p.m. -
Óscar Tulio Lizcano González 0015L 03:09:04 p.m.

Oswaldo Arcos Benavides 0063L 03:59:08 p.m. -
Ricardo Alfonso Ferro Lozano 0035R 03:23:03 p.m. -
Rodrigo Arturo Rojas Lara 0072R 02:45:24 p.m. -
Rubén Darío Molano Piñeros 0037L 03:54:16 p.m. -
Salim Villamil Quessep 0055R 02:58:56 p.m. -
Samuel Alejandro Hoyos Mejía 0031R 03:08:01 p.m. -
Sara Elena Piedrahíta Lyons 0021L 03:45:15 p.m. -
Silvio José Carrasquilla Torres 0076R 02:56:39 p.m. -

Teresa de Jesús Enríquez Rosero 0011R 03:45:30 p.m. -
Víctor Manuel Ortiz Joya 0080R 02:53:35 p.m. -

Wadith Alberto Manzur Imbett 0095R 03:28:43 p.m. -
Wílmer Leal Pérez 0085R 02:49:55 p.m. -
Wílmer Ramiro Carrillo Mendoza 0020L 04:27:13 p.m. -
Yenica Sugein Acosta Infante 0041R 03:10:17 p.m. -

Ausente

ATRIL 1 0104 - -
ATRIL 2 0105 - -
César Augusto Pachón Achury 0083R - -
Felipe Andrés Muñoz Delgado 0002L - -

RELATOR 0106R - -
SECRETARIO 0107 - -
Seuxis Paucias Hernández Solarte 0090R - -

SUBSECRETARIA 0106L - -
Yamil Hernando Arana Padauí 0005R - -

Registro manual
Arana Padaui Yamil Hernando.
Total Representantes que se registraron 

manualmente: uno (1).
Representantes que no asistieron - con 

excusa:
 Muñoz Delgado Felipe Andrés
 Pachón Achury César Augusto.
Total representantes con excusa: dos (2).
Representantes que no asistieron - sin 

excusa:
Total Representantes sin excusa: cero (0).
En la sesión plenaria de la fecha hay 168 

Representantes a la Cámara, teniendo en cuenta 
que Hernández Solarte Seuxis Paucias no se ha 
posesionado como Representante a la Cámara.

Excusas de los Representantes
Felipe Andrés Muñoz Delgado
César Augusto Pachón Achury.

Los documentos originales de las incapacidades 
reposan en Subsecretaría General de la honorable 
Cámara de Representantes.
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La Secretaría General informa que hay quórum 
decisorio. La Presidencia ordena a la Secretaría 
General dar lectura al Orden del Día. La Secretaría 
General procede de conformidad.

RAMA LEGISLATIVA DEL PODER 
PÚBLICO

CÁMARA DE REPRESENTANTES
ORDEN DEL DÍA

Legislatura 2018 - 2019
Del 20 de julio de 2018 al 20 de junio de 2019
(Primer Periodo de Sesiones del 20 de julio al 

16 de diciembre de 2018)
Artículo 138 Constitución Política, artículos 

78 y 79 Ley 5ª de 1992
SESIÓN PLENARIA

Para la Sesión Ordinaria del día martes 21 de 
agosto de 2018
Hora 02:00 p. m.

I
Llamado a lista y verificación del quórum

II
Expediente Comisión de Investigación y 

Acusaciones
Expediente número 2215

Denunciante: Carlos Arturo Gómez Agudelo.
Denunciados: Consejo Superior de la Judicatura 

Magistrados Sala Jurisdiccional Disciplinaria.
Sindicación: Por establecer.
Representante Investigador: Representante 

Humphrey Roa Sarmiento.
Resolver recurso de apelación ante la Plenaria 

de la Cámara.
Comisión Accidental: Representante Carlos 

Germán Navas Talero.

III
Elección

Representantes de la República de 
Colombia ante el Parlamento Andino
(Ley 1729 de julio 29 de 2014 – literal b), 

artículo 2°)
IV

Proyectos para segundo debate
1.  Proyecto de ley número 049 de 2017 

Cámara, por medio de la cual se establecen 
disposiciones para la dignificación del trabajo en 
el sector agropecuario.

Autores: Representantes: Luciano Grisales 
Londoño, Óscar de Jesús Hurtado Pérez, Crisanto 
Pizo Mazabuel, Flora Perdomo Andrade, Ángel 
María Gaitán Pulido, Harry Giovanny González 
García, Carlos Julio Bonilla Soto, Óscar Ospina 
Quintero, Luis Horacio Gallón Arango, Nicolás 
Albeiro Echeverry Alvarán, Argenis Velásquez 
Ramírez.

Ponentes: Representantes Mauricio Salazar 
Peláez, Óscar Ospina Quintero, Argenis Velásquez 
Ramírez, Germán Bernardo Carlosama López, 
Ángela María Robledo Gómez, Óscar de Jesús 
Hurtado Pérez.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 618 de 2017.

Publicación ponencia para primer debate: 
Gaceta del Congreso número 1012 de 2017.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 1192 de 2017.

Aprobado en Comisión Séptima: diciembre 05 
de 2017. 

Anuncio: agosto 15 de 2018.
2.  Proyecto de ley número 113 de 2017 

Cámara, por medio de la cual se generan 
incentivos a la calidad, promoción al consumo 
y comercialización de panela, mieles paneleras 
y sus derivados, así como la reconversión y 
formalización de los trapiches en Colombia y se 
dictan otras disposiciones.

Autores: Representantes Ciro Alejandro 
Ramírez Cortés, Hugo Hernán González Medina 
y los Senadores Paloma Valencia Laserna, José 
Obdulio Gaviria Vélez, Álvaro Uribe Vélez, 
Alfredo Rangel Suárez, María del Rosario Guerra 
de la Espriella, Jaime Alejandro Amín Hernández, 
León Rigoberto Barón Neira, Iván Duque Márquez, 
Fernando Nicolás Araújo Rumié, Carlos Felipe 
Mejía Mejía, Daniel Alberto Cabrales Castillo, 
Paola Andrea Holguín Moreno, Nohora Stella 
Tovar Rey, Alfredo Ramos Maya, Honorio Miguel 
Henríquez Pinedo, Ernesto Macías Tovar, Thania 
Vega de Plazas.

Ponentes: Representantes Germán Alcides 
Blanco Álvarez, Ciro Alejandro Ramírez, Olga 
Lucia Velásquez Nieto, John Jairo Cárdenas 
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Morán, Carlos Julio Bonilla Soto, Elda Lucy 
Contento Sanz.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 739 de 2017.

Publicación ponencia para primer debate: 
Gaceta del Congreso número 08 de 2018.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 297 de 2018.

Aprobado en Comisión Tercera: abril 03 de 
2018. 

Anuncio: agosto 15 de 2018.
3.  Proyecto de ley número 018 de 2017 

Cámara, por el cual se reforma el artículo 11 y 
se adiciona el artículo 11A al Decreto-ley 1793 de 
2000.

Autores: Senadoras Ruby Thania Vega de 
Plazas, Paola Andrea Holguín Moreno.

Ponentes: Representantes Federico Hoyos 
Salazar, Andrés Felipe Villamizar Ortiz, Nevardo 
Eneiro Rincón Vergara.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 609 de 2017.

Publicación ponencia para primer debate: 
Gaceta del Congreso número 758 de 2017.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 890 de 2017.

Aprobado en Comisión Segunda: septiembre 
13 de 2017. 

Anuncio: agosto 15 de 2018.
4.  Proyecto de ley número 090 de 2017 

Cámara, por medio del cual se expide el 
régimen de trabajo decente para los contratistas 
de prestación de servicios y se dictan otras 
disposiciones en materia de contratación 
administrativa y modernización estatal.

Autores: Representantes Angélica Lisbeth 
Lozano Correa, Óscar Ospina Quintero, Inti 
Raúl Asprilla Reyes, Argenis Velásquez Ramírez, 
Ángela María Robledo Gómez, Fabio Raúl Amín 
Saleme, Carlos Germán Navas Talero, José Élver 
Hernández Casas, Óscar Hurtado Pérez, Wilson 
Córdoba Mena, Norbey Marulanda Muñoz, 
Germán Bernardo Carlosama López, Carlos 
Arturo Correa Mojica, Rodrigo Lara Restrepo, 
Hernán Penagos Giraldo, Juan Carlos García 
Gómez y las Senadoras Claudia Nayibe Lopez 
Hernández, Maritza Martínez Aristizábal.

Ponentes: Representantes Óscar Ospina 
Quintero, José Élver Hernández, Wilson Córdoba 
Mena, Argenis Velásquez Ramírez, Fabio Raúl 
Amín Saleme, Óscar de Jesús Hurtado, Germán 
Bernardo Carlosama.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 695 de 2017.

Publicación ponencia para primer debate: 
Gaceta del Congreso número 1166 de 2017.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 396 de 2018.

Aprobado en Comisión Séptima: abril 11 de 
2018. 

Anuncio: agosto 15 de 2018.
V

Anuncio de proyectos
(Artículo 8º Acto Legislativo 1° de julio 03 

de 2003)
VI

Negocios sustanciados por la Presidencia
VII

Lo que propongan los honorables 
Representantes

El Presidente,
ALEJANDRO CARLOS CHACÓN 

CAMARGO
El Primer Vicepresidente,

ATILANO ALONSO GIRALDO ARBOLEDA
El Segundo Vicepresidente,

INTI RAÚL ASPRILLA REYES
El Secretario General,
JORGE HUMBERTO MANTILLA SERRANO

El Subsecretario General,
NORBEY MARULANDA MUÑOZ.

Dirección de Presidencia, Inti Raúl Asprilla 
Reyes:

Secretario por favor abra registro.
Auxiliar de Secretaría General, Camilo 

Ernesto Romero Galván: 
Con gusto señor Presidente, buenas tardes 

honorables Representantes, señores de cabina 
habilitar el registro electrónico para la sesión 
plenaria del día martes 21 de agosto.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Secretario me certifica por favor el quórum es 
tan amable.

Subsecretario General, Norbey Marulanda 
Muñoz:

Sí señor Presidente, se ha conformado quórum 
deliberatorio.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Mientras se conforma el quórum decisorio 
vamos a proceder a las constancias, honorable 
Representante Fabián Díaz tiene la palabra.

Intervención del honorable Representante 
Fabián Díaz Plata:

Gracias Presidente, quiero dejar una constancia.
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Subsecretario General, Norbey Marulanda 
Muñoz:

Ha sido leído el Orden del Día señor Presidente 
para que lo ponga en consideración de la plenaria 
de la Cámara de Representantes.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Secretario certifique si existe quórum decisorio.
Secretario General, Jorge Humberto Man-

tilla Serrano:
Señor Presidente se ha constituido el quórum 

decisorio. 
Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Secretario ¿ya se leyó el Orden del Día? Se 

abre la discusión del Orden del Día leído por el 
Secretario, se da el uso de la palabra al doctor 
Blanco en la discusión del Orden del Día.

Intervención del honorable Representante 
Germán Alcides Blanco Álvarez:

Presidente muchas gracias, respecto del Orden 
del Día Presidente en el segundo punto está 
la discusión y aprobación del Proyecto de ley 
número 113 de 2017, que tiene que ver con el 
sector panelero, yo soy el ponente del proyecto 
desde el año pasado Presidente, este proyecto 
entra para últimos debates ya en Cámara, pero 
hemos conversado esta mañana con los autores 
entre ellos la doctora Paloma Valencia y el doctor 
José Obdulio Gaviria y queremos solicitarle 
Presidente que podamos aplazar la discusión de 
este proyecto hasta el próximo martes, o sea, por 
ocho días, además porque conversando ahorita 
con uno de los Representantes Óscar Darío Pérez 
del Centro Democrático, se hacen necesarias 
unas autorizaciones porque el proyecto involucra 
unas exoneraciones y nosotros no tenemos 
la competencia para hacer la aprobación de 
exoneraciones excepto el visto bueno del gobierno 
nacional y las iniciativas también de ellos.

No, vamos a dejarlo en principio para el 
próximo martes en el entendido que podemos 
llegar a conseguir o a suprimir el articulado de 
las exoneraciones de común acuerdo con los 
autores, hay otro articulado, son 14 artículos y la 
mayoría de ellos son absolutamente importantes 
no necesariamente que tienen que ver con 
exoneraciones.

Entonces Presidente si me escuchó el próximo 
martes por favor que podamos discutir el proyecto, 
el número es del Orden del Día hoy Proyecto de 
ley número 113 de 2017 que entró por Cámara.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Secretario ahorita en vista de la consideración 
que hace uno de los ponentes cuando se someta 
a aprobación el Orden del Día se somete con la 
proposición del retiro del punto dos por parte 
del doctor Blanco, se le da el uso de la palabra 

en la discusión del Orden del Día al doctor César 
Eugenio Martínez.

Intervención del honorable Representante 
César Eugenio Martínez Restrepo:

Muchas gracias Presidente, en el Orden del 
Día está el Proyecto de ley número 049 del 2017, 
“Por medio de la cual se establecen disposiciones 
para la dignificación del trabajo en el sector 
agropecuario”, yo le pido señor Presidente a usted 
que como muchos de los ponentes de este proyecto 
tan importante no están hoy en la Cámara de 
Representantes y tiene aspectos muy importantes 
que deben de tener el visto bueno del gobierno 
como es el cálculo actuarial para saber cuánto 
nos duraría el Sisbén, cuanto nos aguantaría 
el fondo del Sisbén resistiendo la contratación 
de trabajadores del sector agropecuario sin 
retirarlos del Sisbén solamente pagando riesgos 
profesionales y pensión.

Este proyecto es supremamente importante 
para los trabajadores en el sentido que a ellos no 
les gusta retirarse del régimen subsidiado y esto 
abarataría mucho los costos para la formalización 
del trabajo.

Entonces les pediría a los ponentes que hoy 
repiten en Cámara, que nos permitan aplazar este 
proyecto para que la Superintendencia de Salud y 
el gobierno nos den el aval porque esta sería una 
solución muy grande que se ha hablado no solo con 
los gremios de producción sino con los mismos 
trabajadores del sector agropecuario, entonces 
como yo busque en el recinto las personas que en 
el periodo pasado propusieron este gran proyecto 
si nos permiten aplazarlo y enriquecerlo porque 
quiero contarle a toda la opinión pública que esa 
es una de las problemáticas grandes que tenemos 
en el sector agropecuario.

Entonces en el cambio del Orden del Día si se 
permite retirar este proyecto del Orden del Día y 
aplazarlo para que en conjunto con los ponentes 
existentes y con los que nos interesemos en el 
proyecto 049, es el primero, entonces para que nos 
permitan aplazarlo para enriquecerlo y notificarles 
que es un proyecto de suma importancia para 
nosotros los que estamos apoyando el sector 
agropecuario y para todo, entonces la proposición 
es que se permita aplazar este proyecto, muchas 
gracias señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Secretario por favor cuando se someta a 
aprobación el Orden del Día también incluya 
la proposición del doctor César Eugenio Mejía 
de retirar el primer punto del Orden del Día y 
la somete a aprobación con dicha proposición 
también.

Hago la siguiente salvedad también para los 
compañeros, yo les pido también que si no es un 
ponente de un proyecto dejemos iniciar el proyecto, 
el estudio y cuando se someta a consideración 



Gaceta del Congreso  1082 Lunes, 3 de diciembre de 2018 Página 11

se pide el aplazamiento preferiblemente en la 
consideración que primero puede hacer un ponente 
al respecto del proyecto, que es un caso distinto 
al del doctor Blanco, porque un ponente de los 
que se encuentra allí puede querer presentarle a la 
plenaria las consideraciones del proyecto, doctor 
Luciano el uso de la palabra.

Intervención del honorable Representante 
Luciano Grisales Londoño:

Presidente buenas tardes, yo quisiera ilustrar 
al compañero que acaba de hacer la observación 
con respecto a la presentación de este importante 
proyecto como él mismo lo advierte, nosotros ya 
llevamos puesta una legislatura dándole debate a 
un proyecto como este, ha salido de la Comisión 
Séptima agotando innumerable cantidad de 
proposiciones, yo invitaría a la plenaria a que 
tuviera en cuenta que los proyectos que se están 
discutiendo en la plenaria definitivamente ya han 
agotado un paso importante en cada una de las 
comisiones y si bien pudiera tener muchas cosas 
que lo pudieran enriquecer, a mí me parece que 
los tiempos deben ser medidos.

Presidente yo le solicito que hagamos debate 
de este importante proyecto, que lleguemos a la 
exposición de cada uno de los artículos y que si 
a consideración de la plenaria deben afrontar otra 
cantidad de información pues se haga, pero que no 
se aplace algo que nosotros ya llevamos casi dos 
años dándole debate a un proyecto tan importante, 
proyecto que ha agotado audiencias públicas, 
proyecto que ha hablado con los gremios, proyecto 
que ha tenido en cuenta las observaciones en la 
Comisión Séptima, que evidentemente no tenía 
los mismos actores pero sí tenía las mismas 
intensiones, sí tenía la profundidad y es probable 
que muchos de los que hoy están abordando el 
tema tengan una visión que nos permita aportar 
al proyecto final y bienvenido Presidente, pero 
postergando el proyecto y en general postergando 
los proyectos en los que nosotros no tuvimos la 
oportunidad de aportar y de debatir no vamos 
a ir avanzando en la resolución de tantos de los 
problemas que estos proyectos están intencionados.

Entonces yo le pido Presidente que avancemos 
en el debate porque sé que si alguno se ha 
tomado la molestia de revisar el proyecto otros 
definitivamente quieren conocerlo y del debate que 
le hagamos podemos enriquecer definitivamente 
algo que ya tiene un debate agotado.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Secretario en vista de que este punto del día 
tiene diferentes criterios y percepciones de los 
honorables congresistas, quiere decir que tendría 
alguna discusión, lo dejamos no para debatirlo 
en el Orden del Día sino con posterioridad de la 
aprobación cuando lleguemos a ese punto para oír 
los planteamientos de los honorables congresistas, 
en vista de que el doctor Blanco quien es ponente 
del proyecto no tiene ninguna discusión ese sí se 

deja en consideración de la aprobación del Orden 
del Día.

Sobre el Orden del Día estamos hablando, 
bórreme por favor el registro la cabina, quiénes 
otros congresistas van hablar sobre el Orden del 
Día, no, perfecto, León Fredy, León Fredy Muñoz 
¿sobre el Orden del Día? Tiene el uso de la palabra 
el Representante León.

Intervención del honorable Representante 
León Fredy Muñoz Lopera:

Muchas gracias señor Presidente, es para pedirle 
pues al ponente del proyecto 113, al compañero 
Germán Blanco, Germán y a la Mesa, con este 
Proyecto de los paneleros que no solamente es 
el aplazamiento hasta el martes Germán, yo creo 
que con la venia suya como ponente es socializar 
más este proyecto que además es muy importante, 
porque yo creo que además de conocer los 
incentivos tributarios, pues yo creo que hay que 
socializarlo más con los diferentes paneleros del 
país por medio creo yo Germán de una audiencia 
pública que no solo sea con Fedepanela u otro, 
sino que sea con todos los pequeños paneleros que 
también se han asociado y hacer de este proyecto 
algo más amplio.

Entonces le solicito doctor Germán con la 
venia suya si de pronto se pide aplazarlo no solo 
hasta el martes si no va a hacer de esto una cosa 
más amplia, le agradezco mucho señor Presidente 
y al doctor Germán si lo tiene a bien considerar, 
muchas gracias.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

¿Replica? Una interpelación de parte del doctor 
Germán Blanco ponente del proyecto en mención.

Intervención del honorable Representante 
Germán Alcides Blanco Álvarez:

Presidente yo creo que no va ser difícil que 
nos coloquemos de acuerdo, porque mientras 
más voluntades y ánimo exista para mejorar el 
proyecto, mejor nos pueden salir las cosas, se 
hizo alguna audiencia se invitó a Fedepanela, a 
productores etcétera, pero si se hace necesario 
hacer otra la hacemos, además puede captar que 
hay por lo menos 30 proposiciones para presentar 
de un proyecto que tiene 14 artículos, o sea, que lo 
podemos mejorar.

Yo me comprometo a hablar con los autores 
del proyecto la doctora Paloma Valencia, el doctor 
José Obdulio etcétera y llevarle a usted entonces 
la razón Presidente para que lo metamos al Orden 
del Día cuando ya hayamos surtido las necesidades 
que están planteando los compañeros.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Perfecto Secretario, entonces basados en 
las consideraciones expuestas se somete a 
consideración el Orden del Día leído con la 
proposición que no tiene discusión frente al 
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retiro del Proyecto de ley número 113 del 2017 
numeral 2 proposición que no tiene discusión, se 
sigue en consideración dejando claro que la otra 
proposición entrará en discusión cuando se debata 
el punto que le corresponde, Secretario se cierra 
la discusión, ¿se aprueba el Orden del Día con la 
modificación y retiro del artículo 2º propuesto por 
el doctor Germán Blanco?

Secretario General, Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

Ha sido aprobado con la modificación propuesta 
por el doctor Germán Blanco de aplazar el punto 
dos sobre proyectos para segundo debate, ha sido 
aprobado el Orden del Día señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Gracias Secretario, entonces dele inicio al 
Orden del Día que es sesión reservada.

Secretario General, Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

El punto siguiente es el expediente de la 
Comisión de Acusaciones, Expediente 2215, se 
necesita que se decrete la sesión reservada para 
que las personas ajenas a la plenaria se retiren del 
reciento mientras se decide este expediente.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Personal de seguridad por favor retirar a las 
personas, ¿aprueban la sesión reservada para el 
estudio del expediente?

Secretario General, Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

Ha sido aprobada. Se retiran los señores 
miembros de la Comisión de Acusaciones, 
personal que es ajeno al Salón Elíptico, señores 
periodistas, doctor Germán Blanco también se 
retira.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

A la Policía, por favor encargue a una persona 
para que retiren de las barras a las personas 
mientras se define el expediente. 

No podemos hacer explicaciones del expediente 
hasta que no salgan todos. 

Sesión reservada
Secretario General, Jorge Humberto Man-

tilla Serrano:
Señor Presidente se hace necesario que la Mesa 

Directiva y la plenaria dediquen un día especial 
porque hay varios expedientes que necesitan 
atención de la plenaria.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Esa decisión la tomamos cuando solicitemos 
un día, me parece pertinente revisar muchos de 
los expedientes de la Comisión, siguiente punto 
del Orden del Día Secretario.

Secretario General, Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

Siguiente punto.
Elección de Representantes de la República de 

Colombia ante el Parlamento Andino, Ley 1729 
de julio 29 de 2014, literal b) artículo 2º.

Señor Presidente sobre este punto hay una 
proposición presentada por los compromisarios 
de los distintos partidos para la elección del 
Parlamento Andino por parte de la Cámara de 
Representantes.

Dice así:
Parlamento Andino 2018-2022
Principales y alternos.
Principales:
Óscar Sánchez, Partido Liberal. 
Alterno
Jaime Rodríguez, Cambio Radical. 
Principal
Óscar Darío Pérez, Centro Democrático. 
Alterno
Nicolás Echeverry, Partido Conservador. 
Principal
César Augusto Ortiz, Partido Alianza Verde, 
Alterno
Óscar Lizcano, Partido de la U.
Cuando alguno de los principales renuncie el 

partido a que pertenece conserva la autonomía de 
postular su reemplazo.

Firman los compromisarios de los distintos 
partidos.

Álvaro Hernán Prada, Fabio Arroyave, Juan 
Carlos Wills, Carlos Cuenca, John Jairo Roldán 
y otras firmas de los distintos partidos señor 
Presidente.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Se abre la discusión de la plancha presentada 
para la elección de Representantes de Colombia 
ante el Parlamento Andino, se abre la discusión, 
continúa la discusión, se cierra la discusión, 
¿aprueba la plancha la honorable Cámara de 
Representantes?

Secretario General, Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

Ha sido aprobado señor Presidente.
Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Siguiente punto del Orden del Día Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto 

Mantilla Serrano:
Siguiente punto.
Proyectos para segundo debate.
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Proyecto de ley número 049 de 2017 Cámara, 
por medio de la cual se establecen disposiciones 
para la dignificación del trabajo en el sector 
agropecuario.

Autores: Luciano Grisales Londoño, Óscar de 
Jesús Hurtado, Crisanto Pizo Mazabuel, Flora 
Perdomo, Ángel María Gaitán, Harry González, 
Carlos Julio Bonilla, Óscar Ospina, Luis Horacio 
Gallón, Nicolás Albeiro Echeverry, Argenis 
Velásquez.

Ponentes: Representantes Mauricio Salazar, 
Óscar Ospina, Argenis Velásquez, Germán 
Bernardo Carlosama, Ángela María Robledo, 
Óscar de Jesús Hurtado. Se publicó este proyecto 
en la Gaceta del Congreso número 618 de 2017, 
publicación de la ponencia para primer debate en 
la 1012 de 2017, para segundo debate en la 1192 
de 2017, se aprobó en la Comisión Séptima en 
diciembre 05 de 2017, se anunció para este debate 
agosto 15 de 2018. 

Señor Presidente, hay unos impedimentos sobre 
este proyecto, pero previo a los impedimentos hay 
una proposición que quedó en el aire del doctor 
León.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Perdón, el doctor Luciano Grisales, la 
proposición por favor me la dejan por escrito 
para ver la consideración de la proposición en la 
Secretaria General cuando es de proyectos, doctor 
Luciano Grisales por favor al atril y el compañero 
que tenga alguna consideración por favor nos hace 
la proposición por escrito.

Secretario General, Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

Señor Presidente, si no se somete ninguna 
proposición sobre el aplazamiento entonces 
entramos a los impedimentos en primer lugar.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Mientras llegan las proposiciones por escrito, 
no puedo iniciarlo sin antes las consideraciones de 
los impedimentos y le estamos dando el tiempo, 
a ver lo que es importante que sepa la plenaria 
es que este proyecto busca la dignificación del 
trabajo del sector agropecuario de los campesinos, 
iniciar una discusión de un proyecto no significa 
necesariamente aprobarlo, es dar la oportunidad que 
empiece una discusión profunda sobre un Proyecto 
de la honorable Cámara de Representantes, sin 
embargo, si es pertinente Secretario mientras 
llega por favor darle tramite a los impedimentos 
de este proyecto, ¿cuántos impedimentos están en 
Secretaría señor Secretario? 

Secretario General, Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

Ocho impedimentos.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

El doctor César Eugenio Martínez manifiesta 
que él va a iniciar la discusión mas no la solicitud 
de aplazamiento.

Secretario General, Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

Diez impedimentos hay.
Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Moción de orden o de procedimiento doctor 

Nicolás, de procedimiento el doctor Nicolás.
Intervención del honorable Representante 

Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán:
Presidente, yo creo que usted muy bien lo ha 

dicho en el sentido en que iniciar la discusión no 
es obligar la aprobación, no se puede generar una 
duda de un Proyecto de ley con una misión tan 
plausible como es dignificar el trabajo, en este 
proyecto varios de los que somos proponentes 
hemos tenido la oportunidad de estar con los 
diferentes gremios, como el gremio de cafeteros 
por ejemplo, analizando el tema de la recolección, 
tiene y establece unos objetivos claramente con 
unas disposiciones que garantizan un trabajo 
decente en el sector agropecuario, ya tenemos 
varias proposiciones que lo ajustan y que 
consideran no solamente hablar del termino de 
salario sino el termino de jornales, no hay uno 
solo de los artículos que no vaya en beneficio de 
un sector tan importante para el desarrollo del 
país como es la gente que se dedica al sector 
agropecuario, al campo.

Entonces Presidente le agradezco mucho que 
le demos trámite a uno de los proponentes ya no 
son miembros del Congreso por eso no están ahí, 
pero el doctor Luciano y quienes hemos estado 
frente a él, la doctora Ángela hemos tenido la 
probabilidad y la oportunidad de conocerlo y 
estamos en condiciones de sustentarlo entonces 
me parece bien Presidente que manifiesten las 
inquietudes para nosotros poderle dar respuesta 
y mirar cómo podemos ajustar este Proyecto de 
ley.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Ayúdenos aquí al atril doctor Nicolás, así 
como nos está ayudando el doctor Luciano en el 
otro a absolver las inquietudes, en el atril también 
ayudarnos a comentarle a los compañeros.

Ya han llegado unas solicitudes de aplazamiento 
que tenemos que tener en consideraciones, el 
doctor César Eugenio Martínez y el doctor 
Gabriel Vallejo para que tengan a bien doctor 
Luciano, doctora Ángela, doctor Nicolás de 
plantearle la posibilidad de iniciar antes de darles 
trámites si es tan gentil, el doctor Gabriel Vallejo 
y el doctor César Eugenio Martínez el uso de la 
palabra.
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Intervención del honorable Representante 
Gabriel Jaime Vallejo Chujfi:

Gracias señor Presidente, solicitamos aplazar 
la discusión.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Le había dado el uso de la palabra inicialmente 
al doctor César Eugenio Martínez antes mi doctor 
qué pena.

Intervención del honorable Representante 
César Eugenio Martínez Restrepo:

Bueno muchísimas gracias señor Presidente, 
lo que ocurre con este proyecto es que tiene más 
importancia de lo que lo conocemos, por eso 
quiero agradecerle al doctor Luciano que es uno 
de sus autores, a la doctora Ángela Robledo y a la 
doctora Juanita, a la gente del Partido Verde y del 
Partido Liberal que nos permitan que este proyecto 
lo conozca la opinión pública colombiana, vamos 
a darle un poco de discusión la proyecto, vamos 
a darle un poco a conocer a Colombia que no es 
que estemos pidiendo permiso, ni necesitemos el 
aval de uno u otro gremio, ni estamos en discusión 
con los autores, por el contrario este proyecto 
señoras y señores permitiría mitigar un problema 
en el empleo rural, cuando usted entiende que 
el empleo rural no es solo para los grandes 
terratenientes sino que usted necesita contratar 
en su finca un jardinero en el pueblo y lo primero 
que le dice yo sí le trabajo pero no me retire del 
Sisbén, ¿qué pasa? que usted si no lo retira del 
Sisbén y lo afilia al régimen contributivo usted 
está cometiendo una infracción, usted se puede 
someter a que si a este trabajador le pasa algo usted 
es el responsable porque hay un tema ilegal, usted 
no puede contratar a una persona en labores que 
no esté afiliado, pues bien, esto va en doble vía, el 
trabajador colombiano quiere quedar en muchas 
ocasiones en el régimen subsidiado para no perder 
unos beneficios y a usted le abarata muchísimo los 
costos de formalización del trabajo.

Este es un clamor nacional y yo quiero hacerle 
un homenaje a los autores de este proyecto y lo que 
queremos discutirlo inicialmente en esta plenaria, 
refrescarlo a la opinión pública pero al final de la 
discusión pedirle a la plenaria que nos permita 
retirarlo o aplazarlo y traerlo no menos de 15 o 
20 días en el Orden del Día, no se va enmochilar 
un proyecto tan importante, se va enriquecer 
porque podrán con algunos gremios conciliar 
algunas materias, y me parece supremamente 
importante el concepto de Planeación Nacional 
y de la Superintendencia Nacional de Salud 
sobre el cálculo que nos aguante este fondo para 
permanecer una gran parte de la población.

Entonces yo primero le agradezco a usted 
y al ponente para que permita la discusión, 
iniciemos con ellos para que no tengamos ninguna 
prevención, el proyecto se va enriquecer pero 
como está, está muy bueno solo que faltan unas 
cositas y podemos ampliarlo con otros gremios 

entonces le agradezco mucho a la plenaria y a todos 
los medios de comunicación que hagan conocer, 
porque este sería una vital forma de nosotros 
acabar con la problemática de la informalidad 
en el sector agropecuario, muchas gracias señor 
Presidente.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Representante Gabriel Vallejo, gracias y 
dispénseme que antes le había dado la palabra al 
otro compañero, Representante Gabriel.

Intervención del honorable Representante 
Gabriel Jaime Vallejo Chujfu:

No hay problema señor Presidente, señor 
Presidente y demás compañeros de la Corporación 
la solicitud que hago de aplazamiento es dada la 
relevancia y la importancia que tiene este proyecto 
de ley teniendo en cuenta que el 82 por ciento de 
los trabajadores del sector rural colombiano están 
en la informalidad y lo importante en este caso es 
que hay que decirle a la Corporación y al país que 
en la actualidad se está tramitando un proyecto de 
ley en esta misma Corporación el Proyecto de ley 
número 123 de 2017 denominado de ley de piso 
mínimo, que lo que busca es poderle otorgar al 
trabajador agropecuario un Sistema Integral de 
Seguridad Social.

Lo que queremos y acompañando la solicitud 
que hace mi compañero el doctor César Eugenio 
es que nos den la posibilidad a los congresistas y a 
los representantes de poder analizar los diferentes 
proyectos de ley que están siendo discutidos 
en esta Corporación y en las comisiones para 
evitar un doble esfuerzo. Yo les recuerdo a la 
Corporación que el Proyecto de ley número 123 o 
proyecto de piso mínimo además del tema de salud 
que es el que busca el proyecto de ley que está 
en discusión o que va estar sometido a discusión 
tiene adicionalmente un tema de pensión y riesgos 
laborales que no están dentro de este proyecto de 
ley.

Lo que quiero señor Presidente y demás 
representantes es evitar hacer un doble 
trabajo y darle una verdadera discusión para 
formalizar en algún momento al trabajador del 
sector agropecuario, el trabajador del sector 
agropecuario, el trabajador del sector agropecuario 
no solamente necesita salud, el trabajador del 
sector agropecuario necesita garantizar en algún 
momento de su vida su pensión y también necesita 
garantizar sus riesgos laborales.

Por eso la solicitud señor Presidente y la hago 
con mucho respeto a los ponentes y autores de 
este proyecto de ley es que nos permitan analizar 
con su debido tiempo otros proyectos de ley que 
tienen el mismo objetivo que no es otro que la 
dignificación del trabajo del sector agropecuario 
y en consonancia adicionalmente con la propuesta 
de gobierno de nuestro Presidente Iván Duque que 
hablado de la necesidad de creación de empleo 
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formal en el sector agropecuario, muchas gracias 
Presidente.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Doctor Luciano cinco minutos para que dé 
la explicación de por qué no debiera aplazarlo, 
de acuerdo a la solicitud de nuestro compañero 
Gabriel y someto a votación el aplazamiento, 
doctor Luciano.

Intervención del honorable Representante 
Luciano Grisales Londoño:

Presidente, estaba yo exponiendo al momento 
de que inicialmente el doctor César Eugenio 
Martínez hubiera solicitado el aplazamiento del 
proyecto, que este proyecto lleva agotado un 
debate muy importante en la Comisión Séptima 
de Cámara, sin embargo, me siento complacido 
de la forma en que está participando la plenaria 
de la Cámara en esta iniciativa, por eso me parece 
pertinente doctor César Eugenio, que nosotros 
igual en la solicitud que ha hecho el doctor 
Gabriel pues podamos entrar en una discusión 
que de pronto pudiera hacer una apertura a cosas 
muy puntuales, que pudiéramos estar discutiendo 
él mismo, aclarándolas pero definitivamente si no 
iniciamos la discusión es muy probable que no 
exista la claridad sobre algunos puntos que en el 
solo texto son difícil de traducir por eso al final 
siempre necesita una Reglamentación.

Pero yo los invito a que avancemos en la 
discusión, a que planteemos cada uno de las 
iniciativas y cada uno de los artículos y dependiendo 
de eso abramos entonces otros espacios como los 
que están reclamando, pero señor Presidente yo le 
solicito por favor que avancemos en la discusión 
de este importante proyecto y que dé hay la misma 
plenaria en la ilustración que se pueda dar en este 
instante del mismo articulado tomemos decisiones 
respecto a aplazarla o no.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Doctora Ángela Robledo, también ponente del 
proyecto.

Intervención de la honorable Representante 
Ángela María Robledo Gómez:

Gracias señor Presidente, como lo ha dicho 
el Representante Luciano este es un proyecto 
que tuvo un gran debate en la Comisión Séptima 
de Cámara de la cual yo hacía parte y soy la 
única ponente porque nuestros compañeros que 
estuvieron en ese momento pues no volvieron a 
la Cámara.

Este proyecto resuelve parcialmente la 
situación del trabajo en el sector rural, este 
proyecto no pretende resolver el tema del acceso 
a la tierra, este proyecto no pretende resolver el 
asunto de la productividad en el sector rural, este 
proyecto es un pequeño avance respecto a las 
condiciones de trabajo digno de los campesinos 
que tienen condición de asalariados y en el marco 

de los convenios suscritos en Colombia con la 
OIT el trabajo digno encuentra allí como todo 
el aporte que han destacado los compañeros que 
han participado en la propuesta, fue muy debatido 
les decía estuvieron gremios de la producción 
aportaron y fue aprobado por todos los partidos 
que hacían parte de la Comisión Séptima, 
entonces creo que ha hecho un camino a recorrido 
un camino que vale la pena mantener, porque este 
país tiene una enorme deuda con los trabajadores 
y trabajadoras del sector urbano y rural que es 
no haber desarrollado el estatuto del trabajo, que 
está consagrado en la Constitución, pero este 
proyecto alcanza, así como lo hemos hecho con 
las trabajadoras domésticas, así como lo hemos 
hecho con el reconocimiento de la economía 
del cuidado no remunerado de las mujeres, ahí 
vamos poco a poco avanzando, la propuesta y la 
solicitud a ustedes compañeros y compañeras y a 
usted señor Presidente como lo dice el compañero 
Luciano es que empecemos el debate, que se abra 
la discusión y por supuesto estamos dispuestos 
a que se cree una comisión como suele hacerse 
con otros proyectos para recoger los aportes de 
los otros partidos y enriquecer el proyecto que 
hoy ponemos a consideración de ustedes, gracias 
señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Doctora Juanita María Goebertus.
Intervención de la honorable Representante 

Juanita María Goebertus Estrada:
Gracias Presidente, desde varios de los 

miembros de la bancada del Partido Verde con 
la compañía por supuesto del doctor Echeverry 
del partido Conservador, de los ponentes hemos 
discutido una proposición que hemos radicado 
frente a este proyecto que nos parece de la 
mayor importancia, dicho sea de paso, este es 
un proyecto que le pega de manera directa a 
desarrollar el Acuerdo de Paz porque le apunta a 
la formalización de los trabajadores del campo, 
para lograr esa formalización hay que reconocer 
las características distintas de esos trabajadores 
en particular que es un porcentaje muy alto con 
respecto a aquel de los trabajadores urbanos no ha 
sido formalizado y trabaja por menos de un salario 
mínimo, la proposición que hemos radicado en tres 
de los artículos busca crear la posibilidad de que 
además de la ampliación del régimen subsidiado 
exista la oportunidad de que además para quienes 
quieran y puedan empezar a contribuir en el 
régimen contributivo puedan hacerlo de manera 
flexible reconociendo que trabajan por jornales 
y no en una jornada constante, reconociendo 
que en muchos escenarios ganan por debajo del 
mínimo, eso nos permitirá de manera progresiva 
ir formalizando a los trabajadores del campo del 
tal forma que cerremos esa brecha entre el campo 
y la ciudad que es uno de los pilares esenciales del 
acuerdo de paz.
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De allí es que yo me sumo a la moción de 
los ponentes y de los distintos miembros de las 
bancadas de que demos un debate a este proyecto, 
conformemos una comisión de accidental que nos 
permita mejorarlo de tal forma que avancemos en 
este objetivo tan importante de cerrar esa brecha 
entre el campo y la ciudad y contribuir a formalizar 
a los trabajadores del campo, muchas gracias. 

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Aun no estamos en las consideraciones porque 
no iniciamos el proyecto, tenemos es que someter 
el aplazamiento, le voy a dar el uso de la palabra 
a otro compañero más, pero me toca someter el 
aplazamiento, posterioridad si hay discusión pues 
le daremos el uso de la palabra, porque si es de 
aplazamiento para que nos desgastamos y no 
avanzamos en otro proyecto, entonces Luis Alberto 
Albán Representante.

Intervención del honorable Representante 
Luis Alberto Albán Urbano:

Buenas tardes, es sobre el tema precisamente en 
discusión, nosotros consideramos que es importante 
avanzar en la discusión de este proyecto, además 
se han emitido aquí conceptos muy favorables al 
tema del campesino, al tema de trabajador agrario 
y se está reconociendo la enorme deuda histórica 
que tenemos con este sector social, yo pienso que 
avanzar en la discusión de todas maneras recoger 
estas ideas porque tenemos que también hacer la 
discusión sobre el punto uno de la Reforma Rural 
Integral que recoge todos estos aspectos y los 
avanza más allá de esta propuesta.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Con el respeto de los compañeros estamos 
ya haciendo consideraciones frente al proyecto, 
entonces vamos a someter como es mi obligación 
el aplazamiento del proyecto, aquellos que estén de 
acuerdo con aplazar el proyecto que dignificaría el 
trabajo en el sector, ¿el doctor Gabriel Vallejo retira 
el aplazamiento?, ¡no!, sométase a consideración 
el aplazamiento propuesto por el doctor Gabriel 
Vallejo, aquellos que consideren que hay que 
aplazar el proyecto para dignificar el trabajo 
agropecuario votan Sí, abrace el registro Secretario 
para poner en consideración la proposición.

Secretario General, Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

Se abre el registro, si votan sí queda aplazado, si 
votan no continuamos con el debate.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

¿Cómo vota Luciano Grisales?, ponente del 
proyecto, Secretario.

Secretario General, Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

Luciano vota No.
Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Chacón vota No.

Secretario General, Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

Alejandro Carlos Chacón vota no, es decir, 
votando no continuamos con el debate, Luciano 
Grisales vota no, Liliana Benavides vota Sí.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Secretario, ¿ya tiene resultado de la votación?
Secretario General, Jorge Humberto 

Mantilla Serrano:
Presidente, ya hay decisión, quieren algunos 

votar.
Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Sí, que continúen votando Secretario y por favor 

registren los que votamos en el micrófono.
Secretario General, Jorge Humberto 

Mantilla Serrano:
Celis vota sí, Wílmer Carrillo vota sí, Murillo 

vota sí, Edward Rodríguez ya voto, Milena, Milena 
Jarava vota sí, Luis Alberto Albán vota no, se retira 
el voto manual del Representante Alejandro Carlos 
Chacón porque lo hizo electrónicamente.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Cierren votación Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto 

Mantilla Serrano:
Arana vota sí.
Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Cierren la votación Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto 

Mantilla Serrano:
Se cierra el registro la votación final es como 

sigue:
Por el Sí: 92 votos electrónicos y 6 manuales 

para un total por el Sí de 98 votos, por el No: 
43 votos electrónicos y 2 manuales para un total 
por el no de 45 votos, señor Presidente, ha sido 
aplazado este proyecto, que además tenía cerca 
de veintipico de impedimentos, ha sido aplazado 
señor Presidente.

Publicación registro de votación
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Resultados de grupo

(Nueva tabla)

CC Mamuncia

Sí

No

No votado

1

0

0

Coalición Lista de la Decencia

Sí

No

No votado

0

3

0

GSC Colombia Justa Libre

Sí

No

No votado

1

0

0

Partido Alianza Verde

Sí

No

No votado

8

1

0

Partido Cambio Radical

Sí

No

No votado

14

12

0

Partido Centro Democrático

Sí

No

No votado

25

1

0

Partido Coalición Alternativa

Sí

No

No votado

1

0

0

Partido Conservador

Sí

No

No votado

11

4

0

Partido de la U

Sí

No

No votado

20

1

0

Partido de la FARC

Sí

No

No votado

0

3

0

Partido Liberal Colombiano

Sí

No

No votado

6

18

0

Partido MAIS

Sí

No

No votado

1

0

0

Partido MIRA

Sí

No

No votado

1

0

0

Partido Opción Ciudadana

Sí

No

No votado

1

0

0

Partido Polo Democrático

Sí

No

No votado

2

0

0

Resultados individuales

Yes
Hernán Humberto Garzón Rodríguez Partido Cent
Fabián Díaz Plata Partido Coali
Aquileo Medina Arteaga Partido Cam
José Gustavo Padilla Orozco Partido Cons
Teresa de Jesús Enríquez Rosero Partido de la
Norma Hurtado Sánchez Partido de la
John Jairo Cárdenas Morán Partido de la
Juan Fernando Reyes Curi Partido Liber
Milton Hugo Angulo Viveros Partido Cent
José Jaime Uscátegui Pastrana Partido Cent
Carlos Eduardo Acosta Lozano GSC Colom
César Augusto Lorduy Maldonado Partido Cam
Héctor Ángel Ortiz Núñez Partido Cent
Gabriel Jaime Vallejo Chujfi Partido Cent
José Ignacio Mesa Betancur Partido Cam
Jorge Enrique Burgos Lugo Partido de la
Carlos Germán Navas Talero Partido Polo
Juan David Vélez Trujillo Partido Cent
Hernando José Padaui Álvarez Partido Cam
César Eugenio Martínez Restrepo Partido Cent
Faber Alberto Muñoz Cerón Partido de la
Catalina Ortiz Lalinde Partido Alian
Mónica Liliana Valencia Montaña Partido de la
José Luis Pinedo Campo Partido Cam
Hernando Guida Ponce Partido de la
Juan Pablo Celis Vergel Partido Cent
Jaime Armando Yepez Martínez Partido de la
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Yes
Armando Antonio Zarabaín D’Arce Partido Cons
Erasmo Elías Zuleta Bechara Partido de la
Emeterio José Montes de Castro Partido Cons
Adriana Gómez Millán Partido Liber
Irma Luz Herrera Rodríguez Partido MIR
Yenica Sugein Acosta Infante Partido Cent
Harold Augusto Valencia Infante Partido de la
Esteban Quintero Cardona Partido Cent
José Eliécer Salazar López Partido de la
Víctor Manuel Ortiz Joya Partido Liber
Christian Muñir Garcés Aljure Partido Cent
Alfredo Ape Cuello Baute Partido Cons
Enrique Cabrales Baquero Partido Cent
Edwin Alberto Valdés Rodríguez Partido Cent
Alonso José del Río Cabarcas Partido de la
Élbert Díaz Lozano Partido de la
Ciro Fernández Núñez Partido Cam
Félix Alejandro Chica Correa Partido Cons
Wadith Alberto Manzur Imbett Partido Cons
Astrid Sánchez Montes de Oca Partido de la
Luis Fernando Gómez Betancurt Partido Cent
Edwin Gilberto Ballesteros Archila Partido Cent
Gustavo Hernán Puentes Díaz Partido Cam
Adriana Magali Matiz Vargas Partido Cons
Jaime Felipe Lozada Polanco Partido Cons
Álvaro Henry Monedero Rivera Partido Liber
Juan Carlos Reinales Agudelo Partido Liber
Franklin Lozano de la Ossa Partido Opci
José Gabriel Amar Sepúlveda Partido Cam
Rubén Darío Molano Piñeros Partido Cent
John Jairo Hoyos García Partido de la
Christian José Moreno Villamizar Partido de la
Mónica María Raigoza Morales Partido de la
Neyla Ruiz Correa Partido Alian
Jhon Jairo Berrío López Partido Cent
Karina Estefanía Rojano Palacio Partido Cam
Óscar Darío Pérez Pineda Partido Cent
Sara Elena Piedrahíta Lyons Partido de la
Óscar Leonardo Villamizar Meneses Partido Cent
Álvaro Hernán Prada Artunduaga Partido Cent
Eloy Chichi Quintero Romero Partido Cam
Margarita María Restrepo Arango Partido Cent
Anatolio Hernández Lozano Partido de la
Juan Carlos Rivera Peña Partido Cons
Juan Fernando Espinal Ramírez Partido Cent
Edward David Rodríguez Rodríguez Partido Cent
Juanita María Goebertus Estrada Partido Alian
María Cristina Soto de Gómez Partido Cons
Héctor Javier Vergara Sierra Partido Cam
Oswaldo Arcos Benavides Partido Cam
Jorge Eliécer Tamayo Marulanda Partido de la
John Jairo Bermúdez Garcés Partido Cent
Alexánder Harley Bermúdez Lasso Partido Liber
Luis Emilio Tovar Bello Partido Cent
Jorge Méndez Hernández Partido Cam
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Yes
Salím Villamil Quessep Partido Cam
Nidia Marcela Osorio Salgado Partido Cons
León Fredy Muñoz Lopera Partido Alian
Abel David Jaramillo Largo Partido MAI
Hernán Banguero Andrade CC Mamunci
César Augusto Ortiz Zorro Partido Alian
Katherine Miranda Peña Partido Alian
Mauricio Andrés Toro Orjuela Partido Alian
Jorge Alberto Gómez Gallego Partido Polo
Wílmer Leal Pérez Partido Alian

No
Erwin Arias Betancur Partido Cam
Julio César Triana Quintero Partido Cam
Elizabeth Jay-Pang Díaz Partido Liber
Germán Alcides Blanco Álvarez Partido Cons
Carlos Julio Bonilla Soto Partido Liber
Óscar Camilo Arango Cárdenas Partido Cam
Alejandro Carlos Chacón Camargo Partido Liber
Atilano Alonso Giraldo Arboleda Partido Cam
Diego Patiño Amariles Partido Liber
José Daniel López Jiménez Partido Cam
Crisanto Pizo Mazabuel Partido Liber
Ángela María Robledo Gómez Coalición list
John Jairo Roldán Avendaño Partido Liber
Juan Diego Echavarría Sánchez Partido Liber
Nubia López Morales Partido Liber
Modesto Enrique Aguilera Vides Partido Cam
Inti Raúl Asprilla Reyes Partido Alian
Silvio José Carrasquilla Torres Partido Liüer
Karen Violette Cure Corcione Partido Cam
Jairo Renaldo Cala Suárez Partido Farc
Nicolás A. Echeverry Alvarán Partido Cons
José Luis Correa López Partido Liber
Ángel María Gaitán Pulido Partido Liber
David Ernesto Pulido Novoa Partido Cam
Édgar Alfonso Gómez Román Partido Liber
Kelyn Johana González Duarte Partido Liber
Buenaventura León León Partido Cons
Rodrigo Arturo Rojas Lara Partido Liber
José Élver Hernández Casas Partido Cons
Jaime Rodríguez Contreras Partido Cam
Óscar Tulio Lizcano González Partido de la
Nevardo Eneiro Rincón Vergara Partido Liber
Flora Perdomo Andrade Partido Liber
Diego Javier Osorio Jiménez Partido Cent
Gloria Betty Zorro Africano Partido Cam
Ángela Patricia Sánchez Leal Partido Cam
Fabio Fernando Arroyave Rivas Partido Liber
Henry Fernando Correal Herrera Partido Liber
Bayardo Gilberto Betancourt Pérez Partido Cam
David Ricardo Racero Mayorca Coalición list
Carlos Alberto Carreño Marín Partido FAR
María José Pizarro Rodríguez Coalición List
Ómar de Jesús Restrepo Correa Partido FAR

0010
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Registro manual para votaciones
Proyecto de ley número 049 de 2017
Tema a votar: proposición aplazamiento honorable Representante Gabriel Vallejo
Sesión plenaria: martes 21 de agosto de 2018

NOMBRE CIRCUNSCRIPCIÓN PARTIDO
VOTO

SÍ NO
Diela Liliana Benavides Solarte Nariño P. Conservador X
Wílmer Ramiro Carrillo Mendoza N. Santander Partido de la U X
Jhon Arley Murillo Benítez Com. Com Ancent. Com. Afro X
Milene Jarava Díaz Sucre Opción Ciudadana X
Juan Pablo Celis Vergel N. Santander C. Democrático X
Yamil Hernando Arana Padaui Bolívar P. Conservador X
Luciano Grisales Londoño Quindío P. Liberal X
Luis Alberto Albán Farc X

que han tenido inquietudes sobre el proyecto bien 
sea a favor o bien en contra para que hagan parte 
de esa subcomisión, doctor César, siga doctor 
César.

Intervención del honorable Representante 
César Eugenio Martínez Restrepo:

Bueno gracias Presidente, lo primero, quiero 
agradecer que nos permitieron aplazar el proceso 
de este proyecto, pero también debo ofrecer una 
disculpa porque tuvimos un error de trámite que 
dejó con un sin sabor y ofrezco disculpas es a 
los ponentes originales, porque se iba abrir la 
discusión sobre el proyecto, como con el doctor 
Gabriel presentamos una proposición para 
aplazarla, yo vine y levanté la proposición, pero 
no así el doctor Gabriel y por eso procedieron a 
votar.

Pero yo quiero agradecerle a los ponentes 
que nos han permitido enriquecer el proyecto y 
conformar la comisión, yo le pido que no sea una 
comisión muy amplia, sino que de pronto por 
partido uno o dos miembros para que agilicemos 
el tema y por Secretaría podamos coordinar para 
que en la Comisión Quinta se haga el ajuste al 
proyecto y no irlo aplazando por aplazarlo, el 
proyecto es sumamente importante, hay un mal 
entendido me dijeron allí que entonces nadie 
volvería a contratar un trabajador porque eso 
encarece los costos, por el contrario ayuda a la 
formalización del trabajador en el sector rural, 
abarata costos, hay un dato supremamente triste en 
este país, el promedio de edad de los campesinos 
en Colombia está en 58 años y los jóvenes no 
quieren quedarse en el campo porque ven a su 
papá empobrecido y viejo y sin una posibilidad 
de una pensión, esto le daría la posibilidad de una 
pensión a los trabajadores del sector agropecuario, 
entonces le ofrezco disculpas a los ponentes 
porque nos enredamos en el trámite, la idea era 
que hubiésemos discutidos aquí el proyecto y al 
final crear la comisión, entonces permítanos usted 
por el medio trámite Presidente, por medio de la 
Secretaría crear la comisión y nosotros incentivar 

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Antes los ponentes quieren hacer una solicitud 
de la creación de la comisión el doctor Albeiro y 
el doctor Luciano por favor Secretario.

Intervención del honorable Representante 
Luciano Grisales Londoño:

Presidente, yo quiero hacer una solicitud dado 
el interés que ha despertado el proyecto que me 
parece muy bien, yo quiero hacer una solicitud 
de formar una subcomisión de las personas y los 
representantes que quieran aportar y quieran hacer 
digamos modificaciones al proyecto, entonces 
Presidente la conformación de la subcomisión 
me parece supremamente importante y también 
Presidente con un compromiso de la Mesa 
Directiva de que nos apoye en el anuncio lo más 
pronto posible después de que la subcomisión 
le dé vía libre al proyecto, para que entremos en 
plena discusión en la plenaria.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Qué pasa con el uso de la palabra porque 
continúo con el otro, doctor Albeiro.

Intervención del honorable Representante 
Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán:

Gracias Presidente, en igual sentido yo diría 
señor proponente que hagamos es reunión 
el próximo miércoles a las 8:00 a. m., en la 
Comisión Quinta, pero que hagamos el trabajo 
de llevarnos las proposiciones que hay para darle 
respuesta y tener por lo menos la dinámica del 
procedimiento legislativo adecuado, para que no 
haya inconvenientes en el Orden del Día el día 
que se traiga.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Por Secretaría se notificará en el transcurso de 
esta semana a los miembros de la subcomisión que 
estudiarán las proposiciones para la plenaria, que 
sean y hagan parte Secretario, aquellas personas 
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el esfuerzo para llegar los elementos, enriquecer 
el proyecto para que máximo en 15 días usted nos 
permita señor Presidente tener el proyecto otra vez 
en el Orden del Día, muchas gracias a todos los 
que nos permitieron el aplazamiento del proyecto.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Con mucho gusto doctor César, doctor Édward 
Rodríguez, voy notificando los miembros de la 
subcomisión para que lo sepan y por Secretaría 
por supuesto la conformarán, estos son los que 
han manifestado hacer parte de ellas, John Jairo 
Roldán, Gabriel Vallejo, César Eugenio, Juan Car-
los Reinales, Luciano Grisales, Adriana Magaly 
Matiz, Wílmer Leal, Abel David Jaramillo, Juan 
Diego Echavarría y la doctora Ángela Robledo 
y el Representante Albán Luis Alberto, estamos 
ayudando pero no pueden ser todos de los mismos 
ejercicios, Félix Chica y la doctora Irma Herrera 
del MIRA, doctor Édward Rodríguez había pedi-
do el uso de la palabra.

Intervención del honorable Representante 
Édward David Rodríguez Rodríguez:

Sí Presidente gracias, no, mire, es simplemente 
para destacar que es importante la reunión de 
voceros a fin de que no tengamos que aplazar y 
aplazar proyectos toda vez que, pues por ejemplo 
este proyecto es muy importante, hay un proyecto 
en Senado de similar posición y el Presidente 
Duque si ha hablado mucho sobre el tema de 
la formalización en el sector rural que sería 
complementario a este trabajo que viene haciendo 
el Congreso de la República, pero Presidente 
es sencillamente para recordarle el tema de las 
vocerías a fin de que se reúnan con usted y puedan 
trabajar conjuntamente en esa composición del 
Orden del Día si así lo tiene a bien.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Siguiente punto del Orden del Día Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto 

Mantilla Serrano:
Siguiente punto del Orden del Día, Proyecto de 

ley número 018 de 2017 Cámara, por el cual se 
reforma el artículo 11 y se adiciona el artículo 11 
al Decreto-ley 1793 de 2000, autores: Senadoras, 
Ruby Tania Vega de Plazas, Paola Andrea Hol-
guín Moreno, ponentes: Representantes Federico 
Hoyos, Andrés Felipe Villamizar, Nevardo Eneiro 
Rincón, se publicó este proyecto en la Gaceta del 
Congreso número 609 de 2017 para primero de-
bate, en la 758 de 2017, para segundo, en la 890 
de 2017 se aprobó en la Comisión Segunda sep-
tiembre 13 de 2017 y se anunció para este debate 
agosto 15 de 2018, la proposición con que termina 
la ponencia dice lo siguiente: 

Subsecretario General, Norbey Marulanda 
Muñoz:

Proposición final: Por lo anteriormente expuesto 
solicitamos a la Mesa Directiva de la Cámara de 

Representantes dar segundo debate al Proyecto de 
ley número 018 de 2017 Cámara, “por el cual se 
reforma el artículo 11 y se adiciona el artículo 11A 
al Decreto-ley 1793 de 2000”, de los honorables 
Representantes Federico Hoyos Salazar, Andrés 
Felipe Villamizar Ortiz, Nevardo Eneiro Rincón 
Vergara, ha sido leída la proposición con la que 
termina el informe de ponencia señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Secretario sométase en consideración la 
proposición con que termina el informe de 
ponencia pidiendo que se dé curso al segundo 
debate del Proyecto de ley número 018 del 2017 
Cámara, “por el cual se reforma el artículo 11 y 
se adiciona el artículo 11A al Decreto-ley 1793 
del 2000”, se abre la discusión, anuncio que se 
va cerrar, se cierra la discusión, el Representante 
Nevardo Eneiro tiene el uso de la palabra.

Intervención del honorable Representante 
Nevardo Eneiro Rincón Vergara:

Gracias Presidente, Presidente quiero 
explicarles a los compañeros que conozcan a qué 
se refiere este proyecto.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Compañero Eneiro con todo respecto déjeme 
salir de aquí y después termina y pasa usted 
explicarlo, pero déjeme terminar el informe de 
ponencia para poder salir de ahí y arrancar de una 
vez en discusión, le parece bien o está en contra 
del informe, permítame doctor Eneiro continuar 
con el informe de ponencia que lo dejé abierto 
y después usted, le doy el uso de la palabra en 
el atril para que explique el proyecto, se sigue 
en discusión se cierra la discusión, Secretario 
aprueba la plenaria el informe de ponencia.

Secretario General, Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

Ha sido aprobado.
Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Doctor Eneiro tiene el uso de la palabra para 

que dé una explicación general del proyecto.
Intervención del honorable Representante 

Nevardo Eneiro Rincón Vergara:
Presidente, pues quería explicarle antes de 

votar la ponencia, pero si usted lo determinó de 
esa manera, queremos de todas maneras decirles a 
los compañeros que este proyecto lo que busca es 
incorporar un artículo para mejorar las condiciones 
de los soldados profesionales, el Decreto 1790 es 
el decreto que reglamenta de alguna manera las 
condiciones de los suboficiales y los oficiales 
en Colombia y este proyecto realmente lo que 
está pidiendo es que haya igualdad al juzgar a 
los soldados profesionales, el artículo 1190 da 
prioridades a los oficiales, suboficiales cuando 
están investigados pero para los soldados no les 
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da la oportunidad, sino solamente si cumple 60 
días bajo arresto inmediatamente le dan la salida, 
le dan de baja así no hayan sido condenados y esta 
ley es contraria a la Constitución en Colombia, 
por eso pedimos que sean juzgados los soldados 
profesionales igual que los oficiales y suboficiales, 
de esto se trata este artículo y este proyecto señor 
Presidente y señores Representantes, gracias 
señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Secretario, ¿cuántos artículos tiene dicho 
proyecto de ley?

Secretario General, Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

Señor Presidente si entramos al articulado 
entonces este proyecto tiene 3 artículos, uno de los 
cuales tiene una proposición de Óscar Villamizar 
sin aval del ponente.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

¿Los otros artículos no tienen proposiciones 
Secretario?

Secretario General, Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

El 2 y el 3 no tienen proposiciones. 
Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Entonces sometamos primero los artículos 

que no tiene proposición Secretario, se abre la 
discusión para los artículos, ¿qué artículos son 
Secretario?

Secretario General, Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

2° y 3°.
Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Que no tiene proposición por honorables 

Representantes a la Cámara, se deja abierta la 
discusión, se anuncia que va cerrar, se cierra la 
discusión, ¿aprueba Secretario?

Secretario General, Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

Señor Presidente ha sido aprobado los dos 
artículos señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

El doctor, qué se ha propuesto de qué artículos 
es y quién es el que la propone Secretario.

Secretario General, Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

Sobre el artículo 1° el doctor Óscar Villamizar 
está proponiendo una modificación a dicho 
artículo, en el aparte que dice lo siguiente:

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

¿El doctor Óscar Villamizar se encuentra?
Secretario General, Jorge Humberto 

Mantilla Serrano:
Se encuentra en el recinto.
Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Doctor Óscar Villamizar tiene el uso de la 

palabra para que de explicación a su proposición.
Intervención del honorable Representante 

Óscar Leonardo Villamizar Meneses:
El cambio que se propone en el artículo 1º del 

Proyecto de ley 018 de 2017 es más un tema de 
redacción, pero también de dejar claro lo siguiente, 
el artículo quedaría de la siguiente manera:

Suspensión por detención preventiva: Cuando 
por mandato de, que es uno de los cambios, 
autoridad competente, penal o disciplinaria según 
el caso se disponga la suspensión de funciones 
de un soldado profesional o infante de marina 
profesional como consecuencia de la imposición 
de la medida de aseguramiento detención 
preventiva que no lo tenía y que viene haciéndose 
mención en el proyecto de ley y que para nosotros 
es muy importante que se tenga esa aclaración en 
ese artículo, muchas gracias señor Presidente. 

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Doctor Eneiro ¿usted cómo ponente tiene 
conocimiento de la proposición?

Intervención del honorable Representante 
Nevardo Eneiro Rincón Vergara:

No señor Presidente, no había sido informado 
de esa proposición.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

¿Perdón doctor?
Intervención del honorable Representante 

Nevardo Eneiro Rincón Vergara:
No conocía que había presentado la proposición.
Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Puede revisarla doctor Eneiro con el doctor 

Villamizar para ver si los ponentes tienen a bien 
aceptarle la proposición, es una proposición 
modificatoria Secretario.

Secretario General, Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

Ya la están haciendo llegar para que pueda 
acceder a dicha proposición señor Presidente para 
ver si la puede avalar.
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Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Doctor Eneiro allá está el compañero Villami-
zar por favor, doctor Villamizar por favor allá está 
el doctor Eneiro y los otros compañeros para que 
revisen si tienen a bien para someter la proposi-
ción o si tenemos que, mientras tanto tiene el uso 
de la palabra el doctor Germán Navas.

Intervención del honorable Representante 
Carlos Germán Navas Talero:

Presidente es que en realidad no me ha quedado 
claro ¿cuál es el objetivo de este Proyecto de ley?, 
porque no fue claro el ponente, quiero que el 
ponente y autor nos explique palabra por palabra 
qué es lo que se quiere, digo, soy abogado, pero 
no he entendido exactamente hasta dónde va esto, 
que me lo explique por favor.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Con mucho gusto le vamos a decir mientras 
están revisando algunos de los ponentes que le dé 
las explicaciones pertinentes doctor Navas, doctor 
Federico Hoyos, el doctor Andrés Felipe Villamizar 
y el doctor Nevardo Eneiro Rincón, ¿cuál de los tres 
ponentes Representantes a la Cámara?, entonces 
hágame el favor y se para alguno de ustedes tres 
al atril para darle explicación al doctor Navas que 
ha solicitado del proyecto, de la misma manera le 
solicitamos a los honorables compañeros que con 
anterioridad después de que firmen si son los mismo 
ponentes traten de ponerse de acuerdo también con 
anterioridad al sometimiento de las proposiciones 
que tengan entre sí para someterlos en discusión 
a la honorable Cámara de Representantes, doctor 
Óscar Villamizar, doctor Eneiro o el doctor 
Federico Hoyos, Federico Hoyos ya no está, doctor 
Óscar Villamizar tiene el uso de la palabra, el 
doctor Navas le ha pedido explicaciones, a ustedes, 
generales del proyecto, que no las consideró con 
anterior, doctor Óscar Villamizar tiene el uso de la 
palabra o doctor Nevardo, doctor Villamizar usted 
suscribió el informe de ponencia, el doctor Navas 
le ha solicitado que le dé una explicación general 
del mismo.

Intervención del honorable Representante 
Óscar Leonardo Villamizar Meneses:

Yo no soy ponente señor Presidente.
Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Ah, el doctor Villamizar y el doctor Federico 

Hoyos tampoco, solo está el doctor Nevardo, 
doctor Nevardo.

Intervención del honorable Representante 
Óscar Leonardo Villamizar Meneses:

Gracias por tanto cariño Presidente.
Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Qué pena con usted doctor Óscar, lo confundí 

con el doctor Andrés, doctor, si quiere venga aquí 

al atril doctor Nevardo, doctor Eneiro el doctor 
Navas ha dicho que requiere una explicación, 
otra explicación que no tuvo claridad del mismo 
para que por favor proceda el mismo, ya después 
seguimos con usted doctor César, vamos a ir 
evacuando uno a uno.

Intervención del honorable Representante 
Nevardo Eneiro Rincón Vergara:

Gracias Presidente, nuevamente compañeros, 
este proyecto no tiene otro objeto que buscar la 
mejoría de las condiciones jurídicas de los soldados 
profesionales, hoy en el artículo 11 que decretó el 
gobierno nacional en el 2002, Proyecto de ley con 
facultades extraordinarias pues hay una diferencia 
enorme cuando se juzga a un suboficial o a un 
oficial o a un soldado profesional, la diferencia 
es que al soldado profesional se le abre una 
investigación y si en 60 días no se le ha solucionado 
su investigación pues sale del servicio militar, no 
puede continuar sin que haya sido condenado, lo 
que estamos diciendo nosotros en este proyecto 
es que en esos 60 días, pues tiene que haber la 
investigación y si no culmina el soldado continúa 
por supuesto que puede estar suspendido pero 
provisionalmente pero no definitivo como hoy 
está sucediendo, de eso se trata este proyecto y no 
tiene ningún objetivo, solamente busca mejorar la 
condición jurídica de los soldados profesionales, 
ese es el centro de la discusión de este proyecto, 
no tiene otra discusión, señor Presidente y señores 
representantes.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Gracias doctor Eneiro, por favor permánezca 
allí para cualquier inquietud que se tenga si es tan 
amable, el doctor César Lorduy, sonido para el 
doctor César Augusto Lorduy, sonido por favor.

Intervención del honorable Representante 
César Augusto Lorduy Maldonado:

Presidente, y yo tengo solamente una inquietud, 
la regla general para todo tipo de personas en 
Colombia es que después de 60 días la relación 
laboral o el contrato de trabajo se termina si hay 
una medida que lo mantenga privado de la libertad 
durante el término de 60 días, yo estoy de acuerdo 
con el proyecto, pero a mí me parece que el 
proyecto es discriminatorio porque en las mismas 
condiciones que están los soldados profesionales 
pueden estar una gran cantidad de servidores 
públicos de la misma manera como pueden estar 
otros que no son soldados profesionales, pero 
también hacen parte de las Fuerzas Militares, me 
parecería que en justicia si lo que se procura es 
que haya esta exclusión en cuanto a la terminación 
de la relación laboral o del contrato de trabajo 
podamos incluir todos los servidores públicos, 
incluyendo los miembros del Congreso de la 
República.
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Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Sí doctor Eneiro de una vez.
Intervención del honorable Representante 

Nevardo Eneiro Rincón Vergara:
Este proyecto se limita única y exclusivamente 

porque el Decreto 1793 del 2000 solamente 
lo hizo para las Fuerzas Militares y nosotros lo 
que estamos incluyendo es un nuevo artículo en 
ese decreto, porque precisamente el gobierno lo 
hizo con unas facultades extraordinarias que se le 
dieron en ese año y por eso no podemos abrirlos a 
servidores diferentes a la fuerza pública.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Doctor Jorge Alberto Gómez, sonido para el 
doctor Jorge Alberto Gómez.

Intervención del honorable Representante 
Jorge Alberto Gómez Gallego:

Señor Presidente gracias, es para preguntar lo 
siguiente, es que en el parágrafo 4, le pregunto al 
ponente, dice, cuando se concede el derecho de 
libertad provisional o de condena de ejecución 
condicional no procederá a la suspensión de 
funciones y atribuciones y en mi humilde 
concepto, cuando una persona tiene una condena 
de ejecución condicional tiene una condena, y si 
está condenado debería proceder la suspensión de 
funciones y atribuciones, porque está condenado, o 
sea, estamos hablando en el parágrafo 4 yo le pido 
que lean dice, que no procederá la suspensión de 
funciones y atribuciones cuando se dé el caso de 
condena de ejecución condicional, es una condena 
así sea de ejecución condicional porque el tiempo 
la pena es breve, porque no tenía antecedentes, 
por las cosas que puede tener una persona una 
condena condicional, a mí me parece que la 
condena condicional no debiera ser un elemento 
excluyente de la suspensión de funciones y 
atribuciones y yo quiero preguntarles por qué 
incluyeron una persona condenada excluida de la 
posibilidad de que le suspendan en atribuciones 
en sus funciones y atribuciones.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Por supuesto doctor Eneiro gracias.
Intervención del honorable Representante 

Nevardo Eneiro Rincón Vergara:
Presidente y compañeros, yo creo que en 

este parágrafo podemos quitarle la palabra, de 
condena condicional, la palabra para que nos 
quede solamente la investigación provisional y 
creo que no hay ningún inconveniente porque es 
de transcripción que se cometió el error.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Y la modificación la van a tener por proposición 
doctor Eneiro, ¿esa es la que propone el doctor 
Jorge Gómez, doctor Eneiro?

Intervención del honorable Representante 
Nevardo Eneiro Rincón Vergara:

No.
Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Entonces de qué están hablando, el doctor 

Jorge Gómez dijo algo, usted dice que van hacer 
una modificación, esa tiene que hacerla por medio 
de proposición.

Intervención del honorable Representante 
Nevardo Eneiro Rincón Vergara:

Sí preséntala.
Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Toda modificación antes de proponer cualquier 

modificación al artículo es importante que vayan 
haciéndola en una proposición, doctor Villamizar.

Intervención del honorable Representante 
Óscar Leonardo Villamizar Meneses:

Lo que se busca al adicionar en el artículo 1° 
de este Proyecto de ley, “como consecuencia de 
la imposición de la medida de aseguramiento 
detención preventiva”, es precisamente no dejar 
tan general ese artículo y que únicamente se 
genere esta suspensión detención preventiva en 
conciencia de una medida de aseguramiento, dejar 
claridad sobre eso, nos permite a nosotros también 
darle mayor claridad a la aplicación de este 
proyecto de ley cuando ya esté sancionada y sea 
una ley de la República, Gracias señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

El doctor Villamizar me dicen que hay una 
proposición en la que hay acuerdo ya, necesito que 
la concreten y otra proposición, el doctor Alberto 
con otros compañeros que también con el ponente 
están haciendo las modificaciones, mientras tanto 
sigo dando el uso de la palabra, voy atender 
registro de intervenciones de acuerdo al sistema, 
Luis Emilio Tovar, así será doctor Navas, el doctor 
Navas ha solicitado que con posterioridad cuando 
se someta deberá ser nominal, el uso de la palabra 
al doctor Tovar que se le concedió, ya no, sonido 
para la doctora Irma Herrera.

Intervención de la honorable Representante 
Irma Luz Herrera Rodríguez:

Muchas gracias señor Presidente, bueno 
desde el partido político MIRA, sí celebramos la 
radicación de este Proyecto de ley, el debate que 
se la ha dado aquí en la Cámara de Representantes, 
porque corrige un tema que es jurídicamente una 
discriminación procesal que han venido teniendo 
nuestros soldados, nuestros soldados profesionales 
que se encuentran en curso de procesos penales 
y que ya fue suficientemente explicado por los 
ponentes y por supuesto pues daremos nuestro 
voto positivo.

Sin embargo, queremos aprovechar la 
oportunidad para instar al gobierno nacional y a 
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este Congreso con todas sus bancadas a revisar 
de manera profunda el régimen de carrera y el 
estatuto de personal de los soldados profesionales 
y de las Fuerzas Militares que es el que estamos 
reformando parcialmente con este proyecto de 
ley y que fue expedido hace más de 18 años, que 
se puedan actualizar a las nuevas necesidades y 
a las nuevas realidades de nuestros miembros de 
la fuerza pública, y poder corregir no solamente 
estas falencias de tipo jurídico penal, sino 
también las que tienen que ver con su bienestar, 
con prestaciones, salarios, primas etc., esto sería 
ni más ni menos que fortalecer el éxito de las 
fuerzas armadas para garantizar la equidad de 
sus empleados y la base que son precisamente los 
soldados de nuestra patria.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

El doctor César Augusto Lorduy nuevamente.
Intervención del honorable Representante 

César Augusto Lorduy Maldonado:
Sí señor Presidente, yo insisto en que el 

proyecto es tan beneficioso que no debe incluirse 
solamente a los soldados profesionales, si se 
incluye y si se aprueba el proyecto debe incluirse 
a todos los miembros de las Fuerzas Militares 
y a todos los servidores públicos porque de lo 
contrario estamos creando una discriminación 
independiente de que nos pueda resultar positiva, 
la regla general es que toda persona con detención 
preventiva se suspende la relación laboral o 
reglamentaria pasado los 60 días, tal cual como 
está presentado el proyecto en mi opinión hasta 
modifica el Código Penal.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Cualquier proposición solicito que la hagan 
por escrito para poderla someter, doctor César 
si la quiere dejar indudablemente no como una 
consideración sino como una proposición, doctor 
Modesto Enrique Aguilera.

Intervención del honorable Representante 
Modesto Enrique Aguilera Vides:

Señor Presidente, honorables Representantes, 
yo estoy de acuerdo con el doctor Navas Talero 
y el doctor César Lorduy, mire, en esta situación 
se podría encontrar no solamente el soldado 
profesional, sino también los miembros de las 
Fuerzas Militares en este caso la Policía Nacional, 
igualmente los servidores de la rama judicial que 
muchas veces le dictan medidas de aseguramiento 
con detención preventiva y los desvinculan del 
cargo y luego cuando ya lo absuelven entonces 
se tiene que ir uno al Consejo de Estado para a 
través de reparación directa o por la acción del 
nivel de restablecimiento del derecho entonces 
tiene que pagarle todos los salarios que ha dejado 
de percibir, usted vio por ejemplo este fin de 
semana un informe que salió donde precisamente 
la Fiscalía tiene que pagar una millonada de pesos 

por situaciones como esta, entonces yo quería 
que se deben incluir también aquellos servidores 
públicos que en cualquier circunstancia se 
encuentren como los soldados profesionales, 
gracias, señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Doctor Óscar Leonardo Villamizar, nuevamen-
te o ya hizo su intervención, el doctor Carlos Ger-
mán Navas ya nos dejó claro que era que quería 
votación nominal y Juan David Vélez Trujillo Re-
presentante, por favor sonido.

Intervención del honorable Representante 
Juan David Vélez Trujillo:

Gracias, señor Presidente, yo considero que este 
proyecto de ley es muy importante para el 80 por 
ciento de la fuerza pública colombiana, se logró 
un debate muy amplio en la legislatura pasada se 
llevaron los cuatro debates, infortunadamente no 
alcanzaron los tiempos y se hundió el proyecto 
y se acaba de volver a presentar, yo creo que 
hay suficiente ilustración y se debería apoyar 
este proyecto de ley, no ampliándolo a todos los 
servidores públicos porque el decreto es específico 
a las Fuerzas Militares dándole la oportunidad a 
los soldados de la patria, los infantes de marina 
a tener estos beneficios que también tienen los 
oficiales y los suboficiales, así que hago un 
llamado para que aprobemos este proyecto de ley 
que va a beneficiar a la gran mayoría de la fuerza 
pública colombiana, gracias Presidente.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

El doctor Luis Emilio Tovar.
Intervención del honorable Representante 

Luis Emilio Tovar Bello:
Presidente, muchas gracias, buenas tardes, 

ratificar nuevamente en nombre de nuestro 
partido y de todos nuestros compañeros de trabajo 
que deberíamos circunscribirnos a lo planteado 
inicialmente y no darle larga ni ampliar estos 
beneficios o esta modificación ya que como le 
decía el honorable Representante compañero de 
bancada, Vélez, no podemos empezar a enredar 
más la cosa, porque ya aquí unos servidores 
públicos que lo que estamos buscando es una 
igualdad para una mejor prestación del servicio 
para con los militares que están entregando 
su vida y absolutamente todo por nosotros los 
colombianos, así que estoy de acuerdo que no 
se amplíe más, sino que entremos a votar y 
que votemos algo que ya viene andado porque 
sería muy triste que luego del trabajo hecho por 
las personas que ya prácticamente tenían todo 
recorrido, nosotros nos vengamos a atravesar en 
algo tan importante para unos colombianos que 
tanto lo necesitan como son estos miembros de 
fuerza pública, quienes en última terminan siendo 
la base de toda la pirámide que nos defienden a los 
colombianos, muchas gracias.
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Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Secretario dé lectura a las proposiciones que ya 
fueron concertadas con el ponente para proceder 
a la aprobación y consideración de la Cámara 
de Representantes con base en el artículo y las 
proposiciones concertadas o conciliadas, lectura, 
por favor, Secretario.

Secretario General, Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

Sí, señor Presidente, sobre el artículo primero 
que modifica el artículo 11, presentada por el 
doctor Óscar Villamizar, se propone agregar 
en la parte que dice, la suspensión de funciones 
de un soldado profesional o infante de marina 
profesional, entonces se agrega según la 
proposición el siguiente texto: Como consecuencia 
de la imposición de la medida de aseguramiento, 
detención preventiva, eso se agrega y continúa 
entonces el artículo, esta se cumplirá mediante 
resolución expedida por el comandante de la 
fuerza respectiva. Entonces, repito, en el artículo 
11: Suspensión por detención preventiva cuando 
por mandato se agrega también de autoridad 
competente penal o disciplinaria según el caso se 
disponga la suspensión de funciones de un soldado 
profesional o infante de marina profesional se 
agrega entonces lo siguiente, como consecuencia 
de la imposición de la medida de aseguramiento 
de detención preventiva y continúa el artículo 
como fue presentado en la ponencia.

Y hay una proposición del doctor Diego Javier 
Osorio donde se acoge y por ello también la 
firma el doctor Jorge Gómez, Representante del 
departamento de Antioquia, donde se acoge la 
solicitud del doctor Jorge Gómez de eliminar el 
parágrafo 4, quede eliminado del artículo 11, se 
elimina entonces lo siguiente: Cuando se conceda 
el derecho de libertad provisional o condena de 
ejecución condicional no procederá la suspensión 
de funciones.

Esas son las dos proposiciones avaladas por el 
ponente, doctor Nevardo Rincón, señor Presidente 
han sido leídas las dos proposiciones que tienen 
aval para que someta a consideración el artículo 
1° con las proposiciones leídas, ya fue aprobado 
el artículo 2° y el artículo 3°.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Secretario, que sería en vista de que hay dos 
proposiciones lo que se votaría, corríjame si estoy 
equivocado, el artículo 1° con las proposiciones 
que han sido avaladas y propuestas que modifican 
unos apartes del artículo 1°.

Secretario General, Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

Sí señor.
Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
¿Eso sería lo que votaría la plenaria?

Secretario General, Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

Correcto, sí, se modifica el artículo 1° con esas 
proposiciones, es una modificando el texto del 
artículo 11 que busca modificar el artículo 1° y el 
parágrafo 4° queda eliminado de dicho artículo.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Doctor Henry Correal, por favor, tiene que 
hacerlo no es con el Secretario sino por proposición 
o hacer una concertación con los otros compañeros 
y cernir porque no podemos modificar lo que ya 
fue acordado, entonces requería que usted, tiene 
el uso de la palabra, es preferible doctor Henry 
Fernando Correal, no que haga ya la presentación 
porque es que aquí en Secretaría no y por favor 
las modificaciones, las proposiciones, las 
modificaciones de un artículo por escrito, porque 
eso es lo que procedemos a votar y nos facilita a 
nosotros el ejercicio de recoger, cada uno tiene que 
tener sus proposiciones de modificación, entonces 
por favor a escuchar el ponente doctor Jorge 
Gómez, doctor Villamizar y demás compañeros 
que han presentado esta proposición para que si a 
bien lo tienen se le haga también esta adición que 
propone el Representante Henry Correal.

Intervención del honorable Representante 
Henry Fernando Correal Herrera:

Gracias, Presidente, es que es para adicionar 
a la proposición que la medida de aseguramiento 
sea por delitos o por cuestiones inherentes a 
sus funciones, porque no podemos darle la 
prerrogativa por el servicio, por ejemplo, en una 
medida de aseguramiento por alimentos o por 
algo que no tiene nada que ver con la función, no 
se le puede dar ese privilegio, entonces pensaría 
yo que se debe adicionar a la proposición de que 
es cuando sean medidas de aseguramiento.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Entendido doctor Henry, por favor acérquese 
nuevamente aquí para ver, doctor Villamizar, 
señor Eneiro Representante por Arauca, vengan y 
hagan la modificación aquí y el doctor Gómez le 
parece bien la aclaración que está y que iría incluir 
el Representante y es que siempre y cuando sean 
delitos conforme a su actuación y su función 
precisamente como militar, sonido para el doctor 
Gómez.

Intervención del honorable Representante 
Jorge Alberto Gómez Gallego:

Sí es pertinente, pero creo que es redundante 
porque en otro parágrafo está expreso que es solo 
para delitos cometidos con evento del servicio, 
pero no hay problema que quede dos veces.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Doctor Henry, dice el doctor Gómez que en el 
otro existe que no hay necesidad de hacerlo porque 
precisamente en el otro artículo está aclarando 
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que precisamente es para eso, entonces que no 
habría necesidad de incluirlo en la proposición 
sino que ya está aclarado en los otros artículos, 
precisamente esa consideración que usted dice, 
sí, perfecto el doctor Henry acepta la aclaración 
del doctor Gómez, quedaría en las condiciones 
que está, Secretario lea el artículo como quedaría 
y como se votaría por esta plenaria el artículo 1° 
con las modificaciones que se harían por parte de 
las dos proposiciones que fueron concertadas con 
el Ponente y que se han leído y explicado en la 
plenaria, Secretario cómo se votaría el artículo por 
la primera.

Secretario General, Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

El artículo con las dos proposiciones quedaría 
de la siguiente manera, artículo 1°: el artículo 11 del 
Decreto-ley 1793 de 2000 quedara así: Artículo 11: 
Suspensión por detención preventiva cuando por 
mandato de autoridad competente o disciplinaria 
según el caso se disponga la suspensión de 
funciones de un soldado profesional o infante 
de marina profesional, como consecuencia de la 
imposición de la medida de aseguramiento de 
detención preventiva, esta se cumplirá mediante 
resolución expedida por el comandante de la 
respectiva fuerza, lo anterior, sí, de la respectiva 
fuerza.

Parágrafo 1°. Durante el tiempo de suspensión 
el soldado profesional o infante de marina 
profesional percibirá las primas, subsidios y el 
50 por ciento del salario básico, si fuere absuelto 
o favorecido con preclusión de la investigación, 
cesación de procedimiento o excluido de la 
responsabilidad disciplinaria deberá reintegrársele 
el porcentaje del salario básico retenido.

Parágrafo 2°. Cuando la sentencia o fallo 
definitivo fuere condenatorio o sancionatorio, 
las sumas retenidas en desarrollo de lo dispuesto 
en el presente artículo pasarán a formar parte de 
los recursos propios de la Caja de Retiro de las 
Fuerzas Militares.

Parágrafo 3°. Cuando el tiempo de la suspensión 
sea superior al de la condena impuesta por la 
autoridad competente se reintegrará el excedente 
de los salarios retenidos, ese sería el texto del 
artículo 1° con las dos proposiciones presentadas, 
señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Se somete a consideración el artículo 1° con 
las modificaciones propuestas y ya leídas por el 
Secretario, se abre la discusión, en la discusión 
doctor John Jairo Cárdenas.

Intervención del honorable Representante 
John Jairo Cárdenas Morán:

Gracias, Presidente, para no incurrir en 
equivocaciones yo quiero respetuosamente pedirles 
a las personas que radicaron la proposición que se 
leyó que me indiquen si la interpretación que voy 

a hacer yo es correcta, si una persona se le dicta 
una medida de aseguramiento preventivo, cuando 
hablo de personas me refiero a los miembros de las 
fuerzas armadas, a lo que se ha venido haciendo 
mención aquí, esa persona será percibiendo 
la mitad del salario y seguirá recibiendo unas 
bonificaciones, unas primas, etc., etc., en el 
evento que él resultare a posteriori exculpado de 
cualquier responsabilidad se le pagará la totalidad, 
la totalidad de la mitad del salario que no se le 
ha cancelado, en su defecto, en el caso de que él 
resultare condenado estos recursos, pero ahí es 
donde tengo mis dudas, por favor acláremelo, que 
él ha percibido deberá reintegrar, se girarán con 
destino a la Caja de Retiro Militar, es así como 
lo estoy interpretando, señor Presidente y señores 
Ponentes del proyecto que se acaba de leer, es 
correcto, por favor, se le reintegra entonces en 
el caso de que resulte absuelto y en su defecto él 
reintegra a la Caja de Retiro Militar lo percibido.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Se encuentra en discusión precisamente 
el artículo, en ejercicio de este proceso de la 
discusión, doctor Eneiro, porque ya estamos en 
la discusión del artículo con las proposiciones, 
doctor Eneiro, lo que pregunta el doctor John 
Cárdenas.

Intervención del honorable Representante 
Nevardo Eneiro Rincón Vergara:

Presidente, el doctor Villamizar autor de la 
proposición va a responder la inquietud.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Perfecto, muy bien doctor Eneiro, entonces 
doctor Villamizar.

Intervención del honorable Representante 
Óscar Leonardo Villamizar Meneses:

Dentro de la proposición que hacen para 
definir únicamente si la medida de aseguramiento 
es por temas de sus funciones, no podríamos 
implementarla en este artículo primero porque 
la medida de aseguramiento implica que sus 
funciones desde cualquier ámbito tengan que ser 
suspendidas y eso es lo que nosotros queremos 
de alguna manera cuidar dentro de este artículo 
y es que única y exclusivamente sea suspendido 
por detención preventiva cuando la autoridad 
competente así lo designe, pero a su vez en 
cualquiera de los ámbitos en los que se puede 
mover, como persona y como miembros de las 
fuerzas militares, por lo que no podríamos aceptar, 
esa, incluir dentro de este artículo que únicamente 
sean en cumplimiento de sus funciones, gracias, 
señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Doctor Fabio Arroyave ha pedido el uso de la 
palabra.
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Intervención del honorable Representante 
Fabio Fernando Arroyave Rivas:

Gracias, Presidente, no, bajo la misma duda 
del Representante John Jairo Cárdenas, es que en 
el parágrafo 1° manifiesta, señor Presidente, que 
cuando se encuentre bajo suspensión, se le va a 
pagar el 50 por ciento del salario básico, doctor 
Villamizar, aquel que haya sido suspendido se le 
pagará el 50 por ciento del salario básico.

La duda que tenemos es que si el día de 
mañana esa de alguna manera esa responsabilidad 
se asume de que si la causó, el daño, si lo causó 
el soldado, la pregunta es ese 50 por ciento que ya 
el soldado lo devuelve o se queda con él, esa es la 
pregunta que, claro, correcto, yo interpreto dentro 
del artículo, doctor Eneiro, yo interpreto dentro 
del artículo a diferencia del doctor John Jairo yo lo 
interpreto es que él se queda con ese 50 por ciento, 
que no lo devuelve. Sino que cuando no se declara 
la responsabilidad lo que está diciendo es que lo 
que dejó de pagársele, porque solo se le pagó el 50 
por ciento, entonces que en ese momento sí se le 
entregaría a él ese 50 por ciento, yo pienso que allí 
es solicitarle, señor Presidente, al ponente, mayor 
claridad porque hay diferente interpretación en el 
parágrafo 1° y en el parágrafo 2.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

En ejercicio de réplica, doctor John Jairo 
Cárdenas, para aclarar entonces.

Intervención del honorable Representante 
John Jairo Cárdenas Morán:

Yo pido benevolencia con mi incomprensión 
de la parte estrictamente jurídico y quiero que 
me aclaren esto, porque una persona que está 
suspendida, es decir, que no está ejerciendo sus 
funciones se le paga, y no solamente se le paga, 
sino que además en el evento de que resultare 
condenado, ni siquiera se devuelve, yo ahí no lo 
entiendo, a uno le pagan porque está en el ejercicio 
de una función específica, si la función específica 
cesa cuál es la justificación legal para que se pague, 
eso no me queda claro.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Doctor Villamizar, doctor Édward Rodríguez, 
pero antes le había dado el uso de la palabra, la 
había solicitado el Representante Echavarría.

Intervención del honorable Representante 
Nevardo Eneiro Rincón Vergara:

Doctor, quiero hacer la claridad sobre este tema 
para que avancemos, el artículo claramente dice que 
no se reintegrará, pero si usted lee y conoce todo lo 
que reglamenta este Decreto 11 para como le dije 
al comienzo, oficiales o suboficiales que estén en el 
mismo problema, a ellos ni siquiera el 50 por ciento 
se le descuenta, mientras esté una investigación a 
los suboficiales y oficiales no se les descuenta el 
50 por ciento sino que se le deja todo el sueldo, 
acá estamos diciendo que con los soldados se tenga 
pues esta precaución, le detienen el 50 por ciento y 

si salió culpable no se le reintegra el resto, si salió 
libre sí, pero tampoco le vamos exigir que devuelva 
lo de esos 60 días, porque es que el sueldo de un 
soldado profesional no se compadece con lo de los 
profesionales, entonces yo creo que esto no tiene 
discusión.

Yo les propongo, les pido a los compañeros que 
votemos el proyecto y que no le busquemos más 
discusión porque esto es una discusión válida que 
lo que estamos es buscando favorecer en parte a 
nuestros soldados que en últimas son quienes les 
toca poner el pecho en todas partes, yo creo que 
no se justifica que sigamos en la discusión tratando 
de detener el proyecto por algo que lo conocemos 
y sabemos que para los oficiales y suboficiales es 
mucho más benevolente la ley que para los soldados 
profesionales, gracias, señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Perdóneme los listados, yo le había dado la 
palabra al doctor Juan Diego Echavarría primero, 
después del doctor Juan Diego Echavarría la moción 
de orden doctor Édgar o la moción de orden suya 
que es mi obligación doctor Édgar, primero, doctor 
Édgar Gómez, moción de orden me corresponde 
dársela.

Intervención del honorable Representante 
Édgar Alfonso Gómez Román:

Presidente, yo quisiera solicitarle a su señoría 
con la venia del señor ponente, que tanto el 
ponente como quien ha generado la proposición 
yo que entiendo es el doctor Óscar Villamizar y el 
doctor Jorge Gómez, se reunieran e hicieran una 
redacción que la podamos entender con claridad, 
si no aquí nos vamos a quedar en el debate porque 
lo que dice el doctor Eneiro, sí, nosotros queremos 
ayudar, y de eso se trata la iniciativa, pero ayudar 
dentro del marco constitucional y legal, porque a 
mí me parece muy importante la advertencia que 
hace el compañero Cárdenas, es decir, le vamos a 
pagar a una persona que está privada de la libertad 
y que termina condenada, entonces el Estado le va 
a pagar, y sobre eso no ha habido claridad jurídica, 
hay un concepto o una manera de pensar del señor 
ponente, pero jurídicamente no está soportado, yo 
de verdad no sé si entiendo si esta iniciativa es de 
autoría del Gobierno, doctor Eneiro, o quién es el 
autor, Senado, exacto, sí, no interesa, pero a mí me 
gustaría si está el autor de la iniciativa.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Los autores son: la Senadora Ruby Tania Vega 
de Plazas y Paola Andrea Holguín Moreno.

Intervención del honorable Representante 
Édgar Alfonso Gómez Román:

Que no están, que viniera a defender la iniciativa.
Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Pero aquí están los Ponentes, perdón Édgar, 

perdón Senador y Representante doctor Édgar 
Gómez, Presidente de la Cuarta, mire, yo entiendo, 
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pero por favor reduzcamos la moción de orden, la 
moción de orden es que quiere solicitar que ellos 
aplacen el proyecto y creen una comisión, ya les 
hice parar el proyecto para que pudieran conciliar, 
¿en qué sentido es su moción de orden, doctor 
Édgar?

Intervención del honorable Representante 
Édgar Alfonso Gómez Román:

Mi moción de orden es en el siguiente 
sentido, señor Presidente, que quienes hoy tienen 
interés tanto el autor de la proposición como el 
coordinador ponente, se reúnan y nos digan con 
claridad cómo pueden resolver jurídicamente las 
dudas que se han venido presentando en el debate 
para poder votar con toda tranquilidad, yo no tengo 
ningún interés ni en que se aplace la iniciativa ni 
en atravesarme en la iniciativa, pero sí votar con 
tranquilidad de que lo estamos haciendo bien.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Doctor Juan Diego Echavarría, perdóneme el 
sistema, es que yo ya le había dado la palabra a 
él y lo han borrado por eso pedí disculpas antes 
doctora Goebertus, doctor Juan Diego y le pido el 
favor a los que han propuesto cosas que me ayuden 
porque es que es muy complicado que desde aquí 
yo le impulse todo el proyecto, doctor Villamizar, 
doctor Jorge Gómez porque no tratan mientras 
tanto, mientras están oyendo las intervenciones 
de hacer una redacción para que sea unificada el 
artículo primero y solo votamos esa sustitutiva, 
doctor Jorge por favor ayúdenos aquí con el doctor 
Villamizar y sacamos una sola donde esté todo el 
articulado, doctor Juan Diego.

Intervención del honorable Representante 
Juan Diego Echavarría Sánchez:

Gracias, Presidente, en igual sentido que lo 
habla nuestro compañero Édgar es para que puedan 
coordinar el articulado, yo sí veo un gran problema 
en el mismo, toda vez que está claro que aquella 
persona que es detenida y que posteriormente esa 
persona detenida le va a seguir pagando el 50 por 
ciento del salario y le van a pagar unas prestaciones 
sociales, continúa el proceso ese ciudadano o ese 
miembro de la fuerza pública es condenado, una 
vez sea condenado hay un 50 por ciento del salario 
que no se le ha pagado, pero el otro 50 sí, ¿cómo 
va el Estado a pagar un salario y unas prestaciones 
sociales a alguien que está detenido y que ha 
sido condenado?, eso es abiertamente ilegal y es 
abiertamente inconstitucional y en la redacción del 
artículo está claro que él en ningún momento está 
obligado a reintegrar esos recursos y no podemos 
pretender aplicar el principio de la igualdad a un 
Régimen Militar sobre una ilegalidad, si hay otro 
régimen que le está otorgando esos beneficios, 
pero que sabemos que es ilegal aquí nosotros no 
podemos pretender por ese principio de igualdad 
equipararlo, ponerlos en ese mismo sentido.

Entonces sí quiero dejar claro y proponerles a 
los ponentes que hagan esa revisión, porque no 
se le podría pagar ni un solo peso a una persona 
que ha sido condenada, pues no está trabajando, 
infringió la ley y además ya fue sentenciada, 
gracias, Presidente.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Doctora Juanita María Goebertus.
Intervención de la honorable Representante 

Juanita María Goebertus Estrada:
Presidente, gracias y gracias a los ponentes por 

este proyecto de parte del Partido Alianza Verde, 
en primer lugar, un respaldo pleno a los miembros 
de nuestras Fuerzas Militares que cumplen una 
labor tan importante de garantía del orden público 
y de protección de los ciudadanos, ahora hay que 
entender qué es lo que está detrás de este proyecto.

Si nosotros entendemos bien detrás de 
este proyecto hay una finalidad de igualar en 
condiciones a los soldados e infantes de marina 
a las condiciones que hoy ya tienen los oficiales 
y suboficiales, entonces las críticas que se están 
haciendo en esta plenaria sobre si se deberían 
extender o no esos beneficios de salario, etc., son 
válidas, pero habría que hacerla frente al régimen 
que hoy existe, frente a oficiales y suboficiales. 
Nuestra visión desde el Partido Verde es que 
habría sido deseable igualar las condiciones, para 
reducir esa brecha que existe en desigualdad entre 
los oficiales y suboficiales vs. los soldados y los 
infantes de marina, para efectos de igualar por lo 
alto, es decir que las condiciones sean igualmente 
exigentes.

¿Qué pasa? Este proyecto dice igualémoslas 
es por las condiciones que hoy tienen oficiales y 
suboficiales que son más garantistas digamos para 
los soldados y en este caso, perdón, más garantistas 
para los oficiales y menos garantistas para los 
soldados. Nos preocupa mucho la proposición 
que se radicó frente al artículo 1° que incorpora 
el hecho de una medida de aseguramiento, porque 
con eso se devuelven exactamente a lo que existe 
hoy para soldados e infantes de marina, de ahí que 
no genera ninguna igualdad, sino que vuelven al 
régimen de desigualdad entre soldados e infantes 
vs. oficiales y suboficiales, la razón por la cual 
nosotros los respaldamos es porque creemos que 
un suboficial y un oficial es tan importante como 
un soldado y un infante de marina y que no debe 
existir una discriminación frente a los soldados e 
infantes de marina, pero con esta proposición se 
vuelve a la desigualdad, gracias, señor Presidente 
y Ponente.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Doctor Luis Emilio Tovar y el doctor Édward 
Rodríguez y termina las intervenciones y ya deben 
tener el texto los honorables congresistas para 
someterlo a votación, doctor Luis Emilio Tovar.
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Intervención del honorable Representante 
Luis Emilio Tovar Bello:

Presidente, yo creo que esto no está llamado a 
ninguna confusión, yo creo que es que no lo hemos 
logrado entender y es asunto de explicación, porque 
nosotros vamos a tratar de ilegal que ya está hecho 
y lo que se está buscando es una igualdad de unos 
servidores públicos que pertenecen a la misma 
institución y que en este momento se encuentran 
en condición de desigualdad.

Yo creo y propongo que entremos a votar, 
Presidente, con las aclaraciones del caso, pero 
no le pongamos tanta cosa a esto porque no 
tiene nada distinto a un derecho a la igualdad, yo 
propongo que hagamos la votación porque estas 
personas que están en la base de una pirámide que 
defienden el Estado tienen el derecho también que 
ya está ganado, reconocido para unos oficiales y 
suboficiales, estas personas que devengan menos 
salario, que tienen menos recursos en una situación 
calamitosa como la que hemos hablado en razón 
de sus funciones como lo hemos escuchado en 
toda la tarde tienen derecho a tener la misma 
igualdad, muchas gracias, Presidente.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Me están diciendo que los congresistas no 
podemos poner monólogos de solo entre los 
mismos honorables congresistas, me dicen que van 
a retirar la ponencia para solo votar el informe, el 
artículo como venía en el informe de la ponencia 
los dos proponentes de las proposiciones, doctor 
Jorge Gómez.

Intervención del honorable Representante 
Jorge Alberto Gómez Gallego:

Gracias, señor Presidente, no acabamos de 
conversar con el doctor Villamizar y con el 
Ponente y no nos ponemos de acuerdo, no nos 
pusimos de acuerdo, el ponente propone que se 
vote la ponencia tal como llegó de la comisión y 
que pase a la comisión de Senado y yo cuando 
hablan de que lo único que se va a hacer es igualar 
las condiciones de los soldados profesionales 
con los oficiales y suboficiales, pues los estamos 
igualando en la ilegalidad porque a los oficiales 
y suboficiales les están pagando salario completo 
estando detenidos y eso pues obviamente lo 
que hay que hacer es revisar esa norma que no 
fue aprobada por el Congreso, sino que fue 
en facultades extraordinarias que le dieron al 
Gobierno nacional.

Quiero advertirle, miren los temas de las 
facultades cómo terminan, terminan en una 
ilegalidad que la están tratando de corregir con 
otra ilegalidad y es que esto sea los soldados 
profesionales se les pague el 50 por ciento porque 
actualmente no les están pagando nada cuando 
están detenidos.

Y entonces yo creo que, yo la proposición que 
hice fue en el sentido de eliminar a demás a los 

condenados, porque me parecía además absurdo 
que a los condenados les siguieran pagando, pero 
está claro que a los oficiales y suboficiales cuando 
están detenidos también les siguen pagando el 100 
por ciento del sueldo y yo creo que eso es ilegal 
e inconstitucional, ese decreto reglamentario, ese 
Decreto-ley del Gobierno que expidió en virtud 
de facultades que el Congreso le dio es ilegal y 
aquí estamos sumando una ilegalidad nueva a una 
ilegalidad que existe.

Entonces yo anuncio mi voto negativo por este 
proyecto, señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Doctor Eneiro, perdóneme, el doctor Villamizar 
si entiendo ha retirado su proposición, doctor 
Óscar Villamizar, sí, perfecto, entonces déjenla 
como constancia, para los debates que consideran 
todavía, esto está de segundo debate de Cámara, 
¿cierto Secretario, todavía falta el trámite de 
Senado?

Secretario General, Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

Sí, señor Presidente, estamos en segundo 
debate.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Segundo debate, quiere decir que todavía 
tiene el trámite, quedará para constancia, doctor 
Villamizar, para que quede viva su sugerencia y 
pueda hacer trámite en el Senado de la República, 
queda como constancia la proposición del doctor 
Villamizar, como el doctor Jorge Gómez no ha 
llegado a un acuerdo, solicita el ponente, ojo con el 
sonido allá en cabina, solicita el ponente se someta 
a consideración la propuesta, la proposición del 
doctor Jorge Gómez del Polo Democrático y le sea 
como quiere que sea votado el ponente, propuesta, 
la propuesta y ha solicitado me dice le sea negada 
la misma, ¿es así doctor Eneiro?

Intervención del honorable Representante 
Nevardo Eneiro Rincón Vergara: 

Así es, Presidente.
Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Sométase, ábrase la discusión de la proposición 

del doctor Jorge Gómez, lea nuevamente la 
proposición del doctor Jorge Gómez, Secretario, 
posterior a esta, si es negada someteremos a 
discusión el informe, el artículo primero como 
viene en el informe de ponencia, si se aprueba la 
proposición del doctor Jorge Gómez será incluida 
en el informe y la proposición como lo ordena la 
plenaria con el artículo primero, léala, Secretario.

Secretario General, Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

Señor Presidente, el doctor Jorge Gómez retira 
la proposición que buscaba eliminar el parágrafo 
4 del artículo 11, que es el artículo primero.
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Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Ah, ¿la va a retirar doctor? Tiene el uso de la 
palabra el doctor Jorge Gómez. ¿La deja como 
constancia, doctor Jorge Gómez?

Intervención del honorable Representante 
Jorge Alberto Gómez Gallego:

No, yo simplemente la retiro, porque yo 
únicamente suscribí la parte de eliminar la parte 
donde se le pagaba, el parágrafo cuarto, fue lo que 
yo suscribí, pero si los otros artículos con los que 
no estoy de acuerdo se van a votar en bloque, pues 
entonces yo retiro mi proposición y voto negativo 
todo.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

No, ya los otros dos artículos fueron sometidos 
a votación, solo está el artículo primero.

Intervención del honorable Representante 
Jorge Alberto Gómez Gallego:

No, del artículo primero los parágrafos 
del artículo 1°, es que estamos hablando de 4 
parágrafos.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

¿Entonces retira la proposición?
Intervención del honorable Representante 

Jorge Alberto Gómez Gallego:
Retiro la proposición.
Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Retira la proposición y la deja como constancia, 

no la retira sin dejarla como constancia.
Intervención del honorable Representante 

Jorge Alberto Gómez Gallego:
Sí, la dejo como constancia que es parte de la 

ilegalidad de lo que se va a votar.
Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Secretario, por favor retirarla.
Secretario General, Jorge Humberto 

Mantilla Serrano:
El doctor Diego, que también la había firmado, 

también la retira, Diego Javier Osorio.
Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Entonces, Secretario, abra la discusión del 

artículo 1° como viene en el informe de ponencia, 
se abre la discusión, se anuncia que se va a 
cerrar, ha solicitado la doctora Ángela Robledo la 
votación nominal, doctor John Jairo Cárdenas está 
en discusión el artículo nuevamente, doctor John 
Jairo, por favor sonido.

Intervención del honorable Representante 
John Jairo Cárdenas Morán:

Muchas gracias, es que con las claridades que 
se están haciendo, yo sí quiero anticipar que no 
puedo definitivamente apoyar esta iniciativa, 
porque aquí lo que me están diciendo es primero 
que la vigencia de eso que en este momento se 
está reclamando como derecho a la igualdad, no 
surge ni siquiera de una ley sino de un decreto 
emanado de unas facultades que nosotros le 
dimos al Gobierno nacional y eso me parece a mí 
francamente inconstitucional, pero hay otra razón, 
es que yo no comprendo por qué razón, por qué 
circunstancias vamos a aprobar aquí, que incluso 
en la comisión de delitos dolosos, óiganme 
bien, delitos dolosos aquí a la gente se le pague 
prestaciones, se le pague salario, eso me parece 
claramente injustificable, yo hasta me podría 
venir a un acuerdo en donde se distinguieran 
delitos dolosos de no dolosos, diciendo los delitos 
dolosos obligan a que reintegren los recursos que 
le han, que han recibido, pero ni siquiera eso, en 
mi opinión estamos haciendo un acto no solamente 
inconstitucional e ilegal, sino que además estamos 
premiando a los que cometen delitos dolosos que 
eso todavía me parece más grave.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Se cierra la discusión, abra el registro, 
Secretario.

Secretario General, Jorge Humberto Man-
tilla Serrano:

Se abre el registro para votar el artículo primero 
como viene en la ponencia, si se vota si queda 
aprobado el artículo como viene en la ponencia, si 
se vota es negado.

Intervención del honorable Representante 
Nevardo Eneiro Rincón Vergara: 

Voto Sí, Eneiro Rincón vota Sí.
Secretario General, Jorge Humberto Man-

tilla Serrano:
Eneiro vota sí, el doctor Arana vota Sí, Gustavo 

Puentes vota Sí.
Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Secretario, cierre el registro y dé el resultado 

de la votación, que faltan.
Secretario General, Jorge Humberto Man-

tilla Serrano:
Doctora Margarita María Restrepo pudo votar, 

vota Sí, doctor Hernán Prada vota Sí, doctor Emilio 
Tovar vota Sí, el doctor Vergara vota Sí, se retira el 
voto manual de Christian Moreno porque lo pudo 
hacer electrónicamente, se retira el voto manual 
de Margarita María Restrepo porque lo pudo 
hacer electrónicamente, Christian Moreno deja 
constancia que retira el voto electrónico porque 
pertenece a las Fuerzas Militares de Reserva, se 
retira el voto electrónico de Christian Moreno, se 
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retira el voto manual de Margarita María Restrepo 
y Álvaro Hernán Prada porque lo pudieron hacer 
electrónicamente, Inti Asprilla vota sí, se cierra el 
registro, la votación es como sigue:

Por el Sí 86 votos electrónicos, porque se retira 
el voto electrónico del doctor Christian Moreno, 86 
por el sí electrónicamente y 5 por el sí manuales, 
para un total de 91 votos por el Sí.

Por el no 52 votos electrónicos, ninguno 
manual, para un total por el no de 52 votos.

Ha sido aprobado el artículo primero, señor 
Presidente, como viene en la ponencia, falta el 
título y la pregunta.

Publicación registros de votación

Resultados de grupo
CC Mamuncia

Sí 1
No 0
No votado 0

CC Playa Renaciente
Sí 1
No 0
No votado 0

Coalición lista de la Decencia
Sí 0
No 3
No votado 0

GSC Colombia Justa Libre
Sí 1
No 0
No votado 0

Partido Alianza Verde
Sí 8
No 0
No votado 0

Partido Cambio Radical
Sí 7
No 16
No votado 0

Partido Centro Democrático
Sí 26
No 0
No votado 0

Partido Coalición Alternativa
Sí 1
No 0
No votado 0

Partido Conservador
Sí 19

No 0
No votado 0

Partido de la U
Sí 4
No 19
No votado 0

Partido FARC
Sí 0
No 4
No votado 0

Partido Liberal Colombiano
Sí 16
No 7
No votado 0

Partido MAIS
Sí 0
No 1
No votado 0

Partido Mira
Sí 1
No 0
No votado 0

Partido Opción Ciudadana
Sí 2
No 0
No votado 0

Partido Polo Democrático
Sí 0
No 2
No votado 0

Resultados individuales

Yes
Hernán Humberto Garzón Rodríguez Partido Cent
Fabián Díaz Plata Partido Coali
José Gustavo Padilla Orozco Partido Cons
Diela Liliana Benavides Solarte Partido Cons
Elizabeth Jay-Pang Díaz Partido Liber
Germán Alcides Blanco Álvarez Partido Cons
Carlos Julio Bonilla Soto Partido Liber
Jairo Giovany Cristancho Tarache Partido Cent
Jimmy Harold Díaz Burbano Partido Cons
Ricardo Alfonso Ferro Lozano Partido Cent
Alfredo Rafael Deluque Zuleta Partido de la
Milton Hugo Angulo Viveros Partido Cent
José Jaime Uscátegui Pastrana Partido Cent
Carlos Eduardo Acosta Lozano GSC Colom
Gabriel Jaime Vallejo Chujfi Partido Cent
Jorge Enrique Burgos Lugo Partido de la
Juan David Vélez Trujillo Partido Cent
Diego Patiño Amariles Partido Liber
Juan Carlos Wills Ospina Partido Cons
César Eugenio Martínez Restrepo Partido Cent
Catalina Ortiz Lalinde Partido Alian
Ciro Antonio Rodríguez Pinzón Partido Cons
John Jairo Roldán Avendaño Partido Liber
Juan Pablo Celis Vergel Partido Cent
Gabriel Santos García Partido Cent
Jaime Armando Yépez Martínez Partido de la
Armando Antonio Zabaraín D’Arce Partido Cons
Nubia López Morales Partido Liber
Emeterio José Montes de Castro Partido Cons
Jezmi Lizeth Barraza Arraut Partido Liber
Irma Luz Herrera Rodríguez Partido MIR
Silvio José Carrasquilla Torres Partido Liber
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Jairo Humberto Cristo Correa Partido Cam
Esteban Quintero Cardona Partido Cent
Víctor Manuel Ortiz Joya Partido Liber
Christian Muir Garcés Aljure Partido Cent
Alfredo Ape Cuello Baute Partido Cons
Edwin Alberto Valdés Rodríguez Partido Cent
Alonso José del Río Cabarcas Partido de la
Nicolás A. Echeverry Alvarán Partido Cons
José Luis Correa López Partido Liber
Félix Alejandro Chica Correa Partido Cons
Wadith Alberto Manzur Imbett Partido Cons
David Ernesto Pulido Novoa Partido Cam
Kelyn Johana González Duarte Partido Liber
Luis Fernando Gómez Betancurt Partido Cent
Luciano Grisales Londoño Partido Liber
Buenaventura León León Partido Cons
Rodrigo Arturo Rojas Lara Partido Liber
José Élver Hernández Casas Partido Cons
Edwin Gilberto Ballesteros Archila Partido Cent
Jaime Rodríguez Contreras Partido Cam
Adriana Magali Matiz Vargas Partido Cons
Jaime Felipe Lozada Polanco Partido Cons
Álvaro Henry Monedero Rivera Partido Liber
Franklin Lozano de la Ossa Partido Opci
Neyla Ruiz Correa Partido Alian
Jhon Jairo Berrío López Partido Cent
Carlos Adolfo Ardila Espinosa Partido Liber
Flora Perdomo Andrade Partido Liber
Karina Estefanía Rojano Palacio Partido Cam
Óscar Darío Pérez Pineda Partido Cent
Óscar Leonardo Villamizar Meneses Partido Cent
Álvaro Hernán Prada Artunduaga Partido Cent
Diego Javier Osorio Jiménez Partido Cent
Margarita María Restrepo Arango Partido Cent
Juan Carlos Rivera Peña Partido Cons
Juan Fernando Espinal Ramírez Partido Cent
Édward David Rodríguez Rodríguez Partido Cent
Fabio Fernando Arroyave Rivas Partido Liber
Juanita María Goebertus Estrada Partido Alian
María Cristina Soto de Gómez Partido Cons
Gustavo Londoño García Partido Cent
John Jairo Bermúdez Garcés Partido Cent
Luis Emilio Tovar Bello Partido Cent
Bayardo Gilberto Betancourt Pérez Partido Cam
Jorge Méndez Hernández Partido Cam
Salim Villamil Quessep Partido Cam
Nidia Marcela Osorio Salgado Partido Cons
Milene Jarava Díaz Partido Opci
León Fredy Muñoz Lopera Partido Alian
Jhon Arley Murillo Benítez CC Playa Re
Hernán Banguero Andrade CC Mamunci
César Augusto Ortiz Zorro Partido Alian
Katherine Miranda Peña Partido Alian
Mauricio Andrés Toro Orjuela Partido Alian
Wílmer Leal Pérez Partido Alian

No
Erwin Arias Betancur Partido Cam
Julio César Triana Quintero Partido Cam
Aquileo Medina Arteaga Partido Cam
Teresa de Jesús Enríquez Rosero Partido de la
Norma Hurtado Sánchez Partido de la
John Jairo Cárdenas Morán Partido de la
Óscar Camilo Arango Cárdenas Partido Cam
Alejandro Carlos Chacón Camargo Partido Liber
Carlos Alberto Cuenca Chaux Partido Cam

César Augusto Lorduy Maldonado Partido Cam
José Ignacio Mesa Betancour Partido Cam
Carlos Germán Navas Talero Partido Polo
Hernando José Padauí Álvarez Partido Cam
Faber Alberto Muñoz Cerón Partido de la
Mónica Liliana Valencia Montaña Partido de la
Ángela María Robledo Gómez Coalición List
Juan Diego Echavarría Sánchez Partido Liber
José Luis Pinedo Campo Partido Cam
Hernando Guida Ponce Partido de la
Erasmo Elías Zuleta Bechara Partido de la
Carlos Mario Farelo Daza Partido Cam
Modesto Enrique Aguilera Vides Partido Cam
Adriana Gómez Millán Partido Liber
Néstor Leonardo Rico Rico Partido Cam
Wílmer Ramiro Carrillo Mendoza Partido de la
Harold Augusto Valencia Infante Partido de la
José Eliécer Salazar López Partido de la
Nilton Córdoba Manyoma Partido Liber
Karen Violette Cure Corcione Partido Cam
Élbert Díaz Lozano Partido de la
Jairo Renaldo Cala Suárez Partido FAR
Astrid Sánchez Montes de Oca Partido de la
Édgar Alfonso Gómez Román Partido Liber
Juan Carlos Reinales Agudelo Partido Liber
José Gabriel Amar Sepúlveda Partido Cam
Óscar Tulio Lizcano González Partido de la
John Jairo Hoyos García Partido de la
Christian José Moreno Villamizar Partido de la
Mónica María Raigoza Morales Partido de la
Sara Elena Piedrahíta Lyons Partido de la
Gloria Betty Zorro Africano Partido Cam
Anatolio Hernández Lozano Partido de la
Ángela Patricia Sánchez Leal Partido Cam
Henry Fernando Correal Herrera Partido Liber
Martha Patricia Villalba Hodwalker Partido de la
Abel David Jaramillo Largo Partido MAI
David Ricardo Racero Mayorca Coalición List
Carlos Alberto Carreño Marín Partido FAR
Luis Alberto Albán Urbano Partido FAR
María José Pizarro Rodríguez Coalición List
Ómar de Jesús Restrepo Correa Partido FAR
Jorge Alberto Gómez Gallego Partido Polo

‘0005
Registro Manual para Votaciones

Proyecto de ley número 018 de 2017
Tema a votar: artículo 1° como viene en 

Ponencia
Sesión Plenaria: martes 21 de agosto de 2018

Nombre Circunscripción Partido
Voto

Sí No
Yamil Her-
nando Arana 
Padauí

Bolívar P. Conservador X

Gustavo 
Hernán 
Puentes Díaz

Boyacá Cambio Ra-
dical X

Luis Emilio 
Tovar Bello Arauca C. Democrático X

Héctor Ja-
vier Vergara 
Sierra

Sucre Cambio Ra-
dical X

Inti Raúl As-
prilla Reyes Bogotá P. Alianza 

Verde X
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Dirección de Presidencia Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Secretario lea título y pregunta por favor.
Secretario General Jorge Humberto 

Mantilla Serrano:
Título y la pregunta dice lo siguiente, título, 

por el cual se reforma el artículo 11 y se adiciona 
el artículo 11A al Decreto-ley 1793 de 2000, y 
la pregunta ¿quiere la plenaria que este proyecto 
continúe su trámite para ser Ley de la República?

Dirección de Presidencia Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

En consideración título y pregunta anuncio 
que se va a cerrar, se cierra la discusión, aprueban 
secretario título y pregunta a la plenaria.

Secretario General Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

Están pidiendo votación nominal.
Dirección de Presidencia Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Abra registro Secretario y votación nominal 

para título y pregunta.
Secretario General Jorge Humberto 

Mantilla Serrano:
Se abre el registro para votar nominalmente 

el proyecto, doctor Arana vota sí, doctor Jaime 
Felipe Lozada vota Sí, doctor Emeterio vota Sí, 
el doctor Chica Sí, el doctor Celis vota Sí, doctor 
Henry Correal vota No, Juan Espinal vota Sí, 
doctor Vergara vota Sí, doctor Juan Fernando 
Reyes vota Sí.

Dirección de Presidencia Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Se anuncia que se va a cerrar la votación, cierre 
la votación Secretario.

Secretario General Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

Jay-Pang vota Sí, se cierra el registro la 
votación es como sigue:

Por el Sí 101 votos electrónicos y 9 manuales 
para un total por el Sí de 110 votos.

Por el No 31 votos electrónicos y 1 manual, 
para un total por el No de 32 votos.

Ha sido aprobado el título y la pregunta de este 
proyecto.

Publicación registros de votación

Resultados de grupo
CC Mamuncia

Sí 1
No 0
No votado 0

CC Playa Renaciente
Sí 1
No 0
No votado 0

Coalición lista de la Decencia
Sí 0
No 2
No votado 0

GSC Colombia Justa Libre
Sí 1
No 0
No votado 0

Partido Alianza Verde
Sí 9
No 0
No votado 0

Partido Cambio Radical
Sí 25
No 1
No votado 0

Partido Centro Democrático
Sí 23
No 0
No votado 0

Partido Coalición Alternativa
Sí 1
No 0
No votado 0

Partido Conservador
Sí 15
No 0
No votado 0

Partido de la U
Sí 4
No 17
No votado 0

Partido FARC
Sí 0
No 4
No votado 0

Partido Liberal Colombiano
Sí 18
No 4
No votado 0

Partido MAIS
Sí 0
No 1
No votado 0

Partido Mira
Sí 1
No 0
No votado 0

Partido Opinión Ciudadana
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Sí 2
No 0
No votado 0

Partido Polo Democrático
Sí 0
No 2
No votado 0

Resultados individuales

Yes

 Hernán Humberto Garzón Ro-
dríguez Partido Cent

 Fabian Díaz Plata Partido Coali
 Erwin Arias Betacur Partido Cam
 Julio César Triana Quintero Partido Cam
 Aquileo Medina Arteaga Partido Cam
 José Gustavo Padilla Orozco Partido Cons
 Diela Liliana Benavides Solarte Partido Cons
 Germán Alcides Blanco Álvarez Partido Cons
 Carlos Julio Bonilla Soto Partido Liber

 Jairo Giovany Cristancho Tara-
che Partido Cent

 Óscar Camilo Arango Cárdenas Partido Cam

 Alejandro Carlos Chacón Ca-
margo Partido Liber

Jimmy Harold Díaz Burbano Partido Cons
Ricardo Alfonso Ferro Lozano Partido Cent
Carlos Alberto Cuenca Chaux Partido Cam
Alfredo Rafael Deluque Zuleta Partido de la
Milton Hugo Angulo Viveros Partido Cent
José Jaime Uscátegui Pastrana Partido Cent
Carlos Eduardo Acosta Lozano GSC Colom
Atilano Alonso Giraldo Arbole-
da Partido Cam

César Augusto Lorduy Maldo-
nado Partido Cam

Gabriel Jaime Vallejo Chujfi Partido Cent
José Ignacio Mesa Betancour Partido Cam
Jorge Enrique Burgos Lugo Partido de la
Juan David Vélez Trujillo Partido Cent
Diego Patiño Amariles Partido Liber
César Eugenio Martínez Restre-
po Partido Cent

Catalina Ortiz Lalinde Partido Alian
José Daniel López Jiménez Partido Cam
Ciro Antonio Rodríguez Pinzón Partido Cons
John Jairo Roldán Avendaño Partido Liber
José Luis Pinedo Campo Partido Cam
Jennifer Kristin Arias Falla Partido Cent
Gabriel Santos García Partido Cent
Jaime Armando Yépez Martínez Partido de la
Armando Antonio Zabaraín D’ 
Arce Partido Cons

Nubia López Morales Partido Liber
Modesto Enrique Aguilera Vides Partido Cam
Inti Raúl Asprilla Reyes Partido Alian
Néstor Leonardo Rico Rico Partido Cam
Jezmi Lizeth Barraza Arraut Partido Liber
Irma Luz Herrera Rodríguez Partido MIR
Yenica Sugein Acosta Infante Partido Cent
Silvio José Carrasquilla Torres Partido Liber
Jairo Humberto Cristo Correa Partido Cam
Esteban Quintero Cardona Partido Cent
Víctor Manuel Ortiz Joya Partido Liber

Alfredo Ape Cuello Baute Partido Cons
Edwin Alberto Valdés Rodríguez Partido Cent
Alonso José del Río Cabarcas Partido de la
Nicolás A. Echeverry Alvarán Partido Cons
José Luis Correa López Partido Liber
Ángel María Gaitán Pulido Partido Liber
Félix Alejandro Chica Correa Partido Cons
Wadith Alberto Manzur Imbett Partido Cons
David Ernesto Pulido Novoa Partido Cam
Kelyn Johana González Duarte Partido Liber
Luis Fernando Gómez Betancurt Partido Cent
Luciano Grisales Londoño Partido Liber
Buenaventura León León Partido Cons
Rodrigo Arturo Rojas Lara Partido Liber
Edwin Gilberto Ballesteros  
Archila Partido Cent

Jaime Rodríguez Contreras Partido Cam
Gustavo Hernán Puentes Díaz Partido Cam
Adriana Magali Matiz Vargas Partido Cons
Álvaro Henry Monedero Rivera Partido Liber
Franklin Lozano de la Ossa Partido Opci
José Gabriel Amar Sepúlveda Partido Cam
Nevardo Eneiro Rincón Vergara Partido Liber
Neyla Ruiz Correa Partido Alian
Jhon Jairo Berrío López Partido Cent
Carlos Adolfo Ardila Espinosa Partido Liber
Flora Perdomo Andrade Partido Liber
Karina Estefanía Rojano Palacio Partido Cam
Óscar Darío Pérez Pineda Partido Cent
Óscar Leonardo Villamizar Me-
neses Partido Cent

Álvaro Hernán Prada Artunduaga Partido Cent
Eloy Chichi Quintero Romero Partido Cam
Diego Javier Osorio Jiménez Partido Cent
Gloria Betty Zorro Africano Partido Cam
Juan Carlos Rivera Peña Partido Cons
Ángela Patricia Sánchez Leal Partido Cam
Fabio Fernando Arroyave Rivas Partido Liber
Juanita María Goebertus Estrada Partido Alian
María Cristina Soto de Gómez Partido Cons
Gustavo Londoño García Partido Cent
Oswaldo Arcos Benavides Partido Cam
John Jairo Bermúdez Garcés Partido Cent
Luis Emilio Tovar Bello Partido Cent
Bayardo Gilberto Betancourt Pérez Partido Cam
Jorge Méndez Hernández Partido Cam
Salim Villamil Quessep Partido Cam
Nidia Marcela Osorio Salgado Partido Cons
Milene Jarava Díaz Partido Opci
León Fredy Muñoz Lopera Partido Alian
Jhon Arley Murillo Benítez CC Playa Re
Hernán Banguero Andrade CC Mamunci
César Augusto Ortiz Zorro Partido Alian
Katherine Miranda Peña Partido Alian
Mauricio Andrés Toro Orjuela Partido Alian
Wílmer Leal Pérez Partido Alian

No
Norma Hurtado Sánchez Partido de la
John Jairo Cárdenas Morán Partido de la
Carlos Germán Navas Talero Partido Polo
Hernando José Padauí Álvarez Partido Cam
Faber Alberto Muñoz Cerón Partido de la
Mónica Liliana Valencia Montaña Partido de la
Ángela María Robledo Gómez Coalición list
Juan Diego Echavarría Sánchez Partido Liber
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Hernando Guida Ponce Partido de la
Erasmo Elías Zuleta Bechara Partido de la
Adriana Gómez Millán Partido Liber
Wílmer Ramiro Carrillo Mendo-
za Partido de la

Harold Augusto Valencia Infante Partido de la
José Eliécer Salazar López Partido de la
Élbert Díaz Lozano Partido de la
Jairo Reinaldo Cala Suárez Partido FAR
Astrid Sánchez Montes de Oca Partido de la
Édgar Alfonso Gómez Román Partido Liber
Juan Carlos Reinales Agudelo Partido Liber
Óscar Tulio Lizcano González Partido de la
John Jairo Hoyos García Partido de la
Mónica María Raigoza Morales Partido de la
Sara Elena Piedrahíta Lyons Partido de la
Anatolio Hernández Lozano Partido de la
Martha Patricia Villalba Hod-
walker Partido de la

Abel David Jaramillo Largo Partido MAI
David Ricardo Racero Mayorca Coalición list
Carlos Alberto Carreño Marín Partido FAR
Luis ALberto Albán Urbano Partido FAR
Ómar de Jesús Restrepo Correa Partido FAR
Jorge Alberto Gómez Gallego Partido Polo

‘0025
Registro Manual para Votaciones

Proyecto de ley número 018 de 2017
Tema a votar: Título y pregunta
Sesión Plenaria: martes 21 de agosto de 2018.

Nombre Circuns- 
cripción Partido Voto

Sí No

Yamil Hernando Arana 
Padaui Bolívar P. Conserva-

dor X
Jaime Felipe Lozada 
Polanco Huila P. Conserva-

dor X
Emeterio José Montes 
de Castro Bolívar P. Conserva-

dor X
Félix Alejandro Chica 
Correa Caldas P. Conserva-

dor X

Juan Pablo Celis Vergel N. San-
tander

C. Democrá-
tico X

Juan Fernando Espinal 
Ramírez Antioquia C. Democrá-

tico X
Héctor Javier Vergara 
Sierra Sucre Cambio Ra-

dical X
Juan Fernando Reyes 
Kuri Valle P. Liberal X

Elizabeth Jay-Pang Díaz San An-
drés P. Liberal X

Henry Fernando Correal 
Herrera Vaupés P. Liberal X

Dirección de Presidencia Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Siguiente punto del Orden del Día Secretario.
Secretario General Jorge Humberto 

Mantilla Serrano:
Proyecto de ley número 090 de 2017 Cámara, 

por medio del cual se expide el régimen de trabajo 
decente para los contratistas de prestación de 
servicios y se dictan otras disposiciones en materia 
de contratación administrativa y modernización 
estatal.

Autores: Angélica Lisbeth Lozano Correa, Óscar 
Ospina, Inti Raúl Asprilla, Argenis Velásquez, 
Ángela María Robledo, Fabio Raúl Amín, Carlos 
Germán Navas, José Élver Hernández, Óscar 
Hurtado, Wilson Córdoba, Norbey Marulanda, 
Germán Bernardo Carlosama, Carlos Arturo 
Correa, Rodrigo Lara, Hernán Penagos, Juan 
Carlos García Senadores: Claudia Nayibe López, 
Maritza Martínez.

Ponentes: Representantes Óscar Ospina 
Quintero, José Élver Hernández, Wilson Córdoba, 
Argenis Velásquez, Fabio Raúl Amín, Óscar de 
Jesús Hurtado, Germán Bernardo Carlosama.

Se publicó este Proyecto en la número 695 de 
2017, para Primer Debate en la 1166 de 2017, 
para segundo en la 396 de 2018, se aprobó en la 
Comisión Séptima abril 11 de 2018 y se anunció 
agosto 15 de 2018, para este debate.

Señor Presidente, este proyecto tiene una 
solicitud del Ponente José Élver Hernández 
Casas y Ángela María Robledo, donde solicita 
el aplazamiento sobre este proyecto y Gloria 
Betty Zorro también en el mismo sentido, están 
proponiendo el aplazamiento de este proyecto.

Dirección de Presidencia Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Se abre la discusión de la proposición de 
aplazamiento, la doctora Betty Zorro quiere hacer 
referencia a ella.

Intervención de la honorable Representante 
Gloria Betty Zorro Africano:

Gracias Presidente, yo he presentado una 
proposición de aplazamiento basado en varios 
argumentos que creo que es importante que los 
revisemos, no estoy en contra de que de alguna 
manera revisemos que los contratistas de alguna 
manera tengan un reconocimiento laboral decente, 
pero este proyecto de alguna manera tiene artículos 
que confunden la contratación y que pone en riesgo 
obviamente a las entidades territoriales y en ese 
ejercicio me parece que es importante Presidente 
detenernos en un espacio, para poder revisarlo 
de manera profunda, mirar todos los argumentos 
que aquí se contemplan, yo reviso el artículo 10, 
el artículo 11, el artículo 12 y 13 y además el 19 
que de alguna manera no son pertinentes frente 
a lo que se presenta en el proyecto de ley, pero 
además de eso de pedir el aplazamiento, yo sí le 
solicito Presidente se genere una subcomisión 
para quienes estamos interesados en participar 
en la modificación o por lo menos revisar lo que 
en el proyecto de ley se está presentando, gracias 
Presidente.

Dirección de Presidencia Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Óscar Darío Pérez de Antioquia, Presidente de 
la Comisión Tercera.
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Intervención del honorable Representante 
Óscar Darío Pérez Pineda:

Sí muchas gracias señor Presidente, nada más 
oportuno que la proposición de los ponentes de 
solicitar el aplazamiento, porque este es un proyecto 
de largo alcance, gran alcance, por supuesto que 
hay que hacer justicia laboral con los contratistas 
del Estado en cualquiera de sus niveles, pero esa 
justicia laboral aquí está complementada con una 
serie de disposiciones que prácticamente los deja 
de ser contratistas del Estado y casi que de hecho y 
de derecho se consigue una vinculación laboral de 
entrada, sin el cumplimiento de los requisitos de 
la carrera administrativa, costos fiscales sobre los 
hombros de los municipios, los departamentos, la 
nación, las entidades descentralizadas y una serie 
de obligaciones y de deberes que adquieren no 
solo el contratista, sino el contratante y el Estado.

A mí me parece que aplazarlo bien, pero 
cuando regrese aquí después del aplazamiento que 
traiga todos estos insumos totalmente resueltos, 
porque no puede ser que aquí por la puerta de 
atrás modifiquemos el Código Laboral, por lo 
justo que sea que lo es y demos al traste con una 
serie de contratos que existen en la norma y que 
seguramente serán muy injustos, pero que esto 
deberá ser advertido por el gobierno, porque 
tiene costo fiscal, tiene que traer los respectivos 
vistos buenos, de lo contrario cuando vuelva sin 
esos interrogantes resueltos pues aquí también 
escucharemos o para posponerlo o para pedir 
el archivo del proyecto, muchas gracias señor 
Presidente.

Dirección de Presidencia Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Está bien mi doctor John Jairo, pero nada más 
que me diga eso yo se la doy inmediatamente, 
moción de orden para el doctor John Jairo y 
posteriormente la doctora Robledo.

Intervención del honorable Representante 
John Jairo Cárdenas Morán:

Gracias Presidente para eso lo elegimos con 
absoluta confianza, me acaba decir el único 
ponente que está sobreviviendo de milagro, 
dada que la tasa de mortalidad en la Cámara es 
altísima, que el mismo no tiene las herramientas 
de análisis suficientes, para sustentar el proyecto 
y que él solicita aplazamiento, por lo tanto, señor 
Presidente le solicito a usted comedidamente que 
ponga en consideración de la plenaria la solicitud 
de aplazamiento del proyecto.

Dirección de Presidencia Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Doctora Ángela Robledo vamos a darle la 
oportunidad a dos personas más, para que la 
plenaria tenga a bien, la doctora y usted son los 
Ponentes, están solicitándola, doctora Ángela 
Robledo.

Intervención de la honorable Representante 
Ángela María Robledo Gómez:

Gracias señor Presidente, sí, soy coautora y el 
ponente como dice que sobrevive John Jairo es 
nuestro compañero Chacón y él pidió por supuesto 
abrir el espacio para documentarse y para aceptar 
iniciativas, pero no se trata de presentar, ni de 
traer por la puerta de atrás nada, es un proyecto 
que se trae precisamente para el debate público, 
entonces aquí no hay ninguna intención de hacer 
las cosas de manera clandestina, hay un proyecto 
que se pone en consideración de una plenaria que 
se pide ser aplazado y que nuestro compañero 
Chacón recibirá los aportes para sustentarlo en la 
oportunidad que se considere pertinente por parte 
de la Mesa Directiva, gracias señor Presidente.

Dirección de Presidencia Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Doctor Édgar Gómez moción de orden.
Intervención del honorable Representante 

Édgar Alfonso Gómez Román:
A ver señor Secretario doctor Mantilla, a ver, 

es que yo no sé si es que estoy revisando mal en 
el tema de los sobrevivientes de la Cámara, señor 
Presidente, yo lo que veo es que aquí no hay 
ningún sobreviviente que pueda seguir manejando 
como ponente esta iniciativa, el doctor José Élver 
entiendo hoy es miembro de la Comisión Cuarta 
de la Cámara de Representantes, entonces aquí 
lo que tiene señor Presidente es que reasignar 
nuevos ponentes, para que presenten o rindan 
ponencia sobre la Ponencia que ya está hoy en 
día publicada, pero aquí de donde puede el doctor 
José Élver Hernández pararse a defender esta 
iniciativa o con mucho respeto de pronto creería 
yo que hasta la doctora Ángela en su condición 
de autora lo podría hacer, pero no hay ponente en 
este momento en esta iniciativa señor Presidente.

Dirección de Presidencia Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Secretario y me han solicitado suficiente 
ilustración para someter el aplazamiento con mayor 
razón en vista de que la autora, los ponentes, han 
solicitado ellos mismos el aplazamiento, doctor 
John Jairo Bermúdez el uso de la palabra, cuando 
el doctor Gómez es una decisión de la Mesa 
Directiva y de la Secretaria General, decidido 
Representante.

Intervención del honorable Representante 
John Jairo Bermúdez Garcés:

Gracias señor Presidente, con el propósito de 
que para la reunión o la plenaria donde se vaya a 
volver a discutir este tema nos acompañe la doctora 
Liliana Caballero Directora del Departamento 
Administrativo de la Función Pública, para que 
conceptualice y aclare temas referentes a este 
proyecto señor Presidente.
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Dirección de Presidencia Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Secretario se va a someter en consideración, 
Secretario el doctor Gómez ha hecho una pregunta 
sobre el ponente, todo proyecto debe tener un 
ponente, es cierto la moción de procedimiento del 
doctor Édgar Gómez, en donde dice que no existe 
un ponente de esa comisión, Secretario con base 
en eso todos los proyectos por esta Mesa Directiva, 
fueron devueltos a las comisiones para que el 
Presidente de la Comisión, quien es el único que 
puede designar ponentes cuando no existen por 
procedimiento se debió enviar todos los proyectos 
que no tenían el caso que tiene discusión en este 
momento, tiene o no Ponente.

Secretario General Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

Señor Presidente el Ponente es el doctor 
José Élver Hernández que está aquí presente, 
sin embargo, el doctor José Élver se cambió de 
Comisión ya no pertenece a la Comisión donde 
se originó en segundo debate este proyecto, por lo 
tanto, por lo tanto, se debe recomendar a la plenaria 
y a usted señor Presidente ordenar devolver el 
expediente, para que el Presidente de la Comisión 
y su Mesa Directiva nombren nuevos Ponentes, 
para que rindan el informe de segunda debate, 
ponencia para Segundo Debate en la Plenaria.

Dirección de Presidencia Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Atendiendo entonces y de acuerdo a la 
solicitud que además tiene asidero de acuerdo 
a la Secretaria General de que ha propuesto el 
Honorable Representante Édgar Gómez, en el 
sentido que no tiene ponente que provenga y 
que mantenga su condición de miembro de esa 
comisión de donde profirió el proyecto de ley que 
viene a la plenaria se le somete a consideración 
a la plenaria de Representantes devolver el 
proyecto a dicha comisión, para que designe un 
ponente de la nueva legislatura, para que venga 
y lo presente a la plenaria de Representantes, se 
abre la discusión, se cierra, la plenaria está de 
acuerdo con devolver el expediente a la comisión 
respectiva par asignación de ponente secretario, 
se cierra.

Secretario General Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

Ha sido aprobado señor Presidente.
Dirección de Presidencia Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Muy bien Secretario siguiente punto del Orden 

del Día.
Secretario General Jorge Humberto 

Mantilla Serrano:
Señor Presidente, sigue anuncios de proyectos 

y negocios sustanciados por la Presidencia, hay 
unas proposiciones señor Presidente, si usted 
autoriza las leemos una es de la Comisión Segunda 
para ratificar.

Dirección de Presidencia Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Secretario, han solicitado aquí miembros de 
comisiones constitucionales, mañana íbamos 
a citar a las 9 o 10 de la mañana, que tiene 
diferentes comisiones, desarrollo de su trabajo 
legislativo y han pedido que unas se van a alargar 
con posterioridad al medio día, por lo tanto y en 
vista de que ayer, como hoy hicimos nuestra labor 
de manera juiciosa dejaremos trabajar de manera 
responsable a las comisiones constitucionales que 
mañana van a trabajar.

Entonces por favor la citación a plenaria para 
el día martes de los trabajos de las objeciones 
presidenciales a debatir y demás proyectos de ley, 
así como la citación, también consultar pero de 
una vez citar al debate, a partir de las 5 de la tarde 
el día miércoles, así hayan citado porque nosotros 
seguramente si hay votación terminaremos con 
anterioridad eso a partir de las 2 de la tarde y sino 
la cancelaremos, consultamos de todo lado, con la 
doctora Ángela, pero sin embargo anunciamos de 
una vez el debate como se había dicho, para el 29 
Secretario por favor.

Secretario General Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

Se van a leer las siguientes proposiciones antes 
de anunciar proyectos, señor Presidente hay una 
proposición que busca ratificar la proposición 
aprobada el 15 de agosto en la Comisión Segunda, 
la proposición fue aprobada el 15 de agosto 
en la Comisión Segunda, Proposición número 
002 que necesita ratificación de la plenaria 
donde se designan los miembros de la Cámara 
de Representantes para la Comisión Legal 
Parlamentaria de Seguimiento a las Actividades de 
Inteligencias y Contrainteligencia para el periodos 
constitucional 2018-2022, donde se eligieron a los 
doctores:

Londoño García Gustavo, Partido Centro 
Democrático comparte periodo con Luis Emilio 
Tovar Bello, Centro Democrático.

Milene Jarava Díaz de Opción Ciudadana quien 
comparte periodo con Astrid Sánchez Montes de 
Oca, del Partido de la U.

Germán Alcides Blanco Álvarez Partido 
Conservador, quien comparte periodo con Jaime 
Felipe Lozada Polanco del Partido Conservador.

Neyla Ruiz Correa Partido Verde, comparte 
periodo con Abel David Jaramillo Largo, Partido 
MAIS.

Y queda por designar el Representante de la 
oposición.

Habían firmado esta proposición Germán 
Blanco, Héctor Vergara, Atilano Giraldo, Milene 
Jarava Díaz y otros Congresistas.

Karina Estefanía Rojano Palacio, presenta 
la siguiente proposición: Solicito someter a 
consideración mi renuncia como miembro de 
la Comisión Legal para la Equidad de la Mujer 
lo anterior obedece a que mi actual condición 



Gaceta del Congreso  1082 Lunes, 3 de diciembre de 2018 Página 39

de embarazo me impide dedicarme el tiempo y 
esfuerzo exigidos para hacer parte de la comisión.

Proposición de Gustavo Londoño García, 
en atención a la catástrofe humanitaria que está 
viviendo el departamento del Vichada se propone 
respetuosamente al pleno de los miembros 
de la Cámara de Representantes donar un día 
de su salario como aporte solidario con los 
dignificados de la ola invernal, esa ya se aprobó 
de otro parlamentario y tenemos un problema 
con las proposiciones sobre sueldos que se exige 
que individualmente cada Representante dé su 
aquiescencia a su consentimiento expreso para 
que sea descontado el día de salario.

Proposición
Se solicita se conforme la Comisión Especial 

de Modernización del Congreso en los términos 
señalados en el artículo 63 numerales 1 al 5 
de la Ley Quinta de 1992, por la Ley 1147 de 
2007, proponemos a la honorable plenaria de la 
Cámara fijar esta proposición en el Orden del Día 
y proceder a la elección de los integrantes, está 
proponiendo que en la próxima reunión se fije y se 
solicite en el Orden del Día que quede integrada la 
elección, para miembros de la Comisión Especial 
de Modernización del Congreso.

Proposición
Me permito solicitar a la Mesa Directiva de la 

Cámara de Representantes la continuidad de la 
Comisión Accidental para la Niñez Colombiana 
en la cual fui integrante en la legislatura anterior, 
fue creada mediante la Resolución número 1315 
del 15 junio de 2017, siendo su objetivo estudiar, 
impulsar y viabilizar las iniciativas legislativas 
garantizando así la protección de los derechos de 
los niños en Colombia, para efecto de lo anterior 
solicito igualmente se proceda designar nuevos 
miembros a fin de poder retomar las labores de 
tan importante comisión, Eloy Chichi Quintero, 
Karen Cure y otras firmas.

Proposición
Nos permitimos proponerle a la plenaria de la 

Cámara se sirva aprobar la conformación de una 
comisión accidental denominada Cooperativismo 
y Economía Solidaria, el propósito de la citada 
comisión es el de conformar un espacio institucional 
al interior del Congreso para promover los 
asuntos relacionados con la economía cooperativa 
solidaria y apoya su desarrollo en el país. Está 
firmada por Germán Blanco Álvarez, Nicolás 
Albeiro Echeverry y Juan Carlos Rivera.

Proposición
Según lo establecido en el artículo 10 de la 

Ley 1916 de 2018, solicito a la honorable Cámara 
plenaria ser designado en la integración del comité 
especial de la ruta libertadora, Jairo Cristancho 
Tarache firma.

El doctor Fabián Díaz Plata está proponiendo 
la integración de la Comisión Accidental para la 
Protección de los Ecosistemas de Páramo y Alta 
Montaña en Colombia que radica y firma Fabián 
Díaz y César Ortiz Zorro.

Subsecretario General Norbey Marulanda 
Muñoz:

Proposición de citación a debate de control 
político.

Con fundamento en lo contemplado en el 
numeral 3 del artículo 6° y los artículos 234, 
237 y 249 de la Ley Quinta del 92, ponemos a 
consideración de la Plenaria de la Cámara de 
Representantes, la presente proposición de 
debate de control político sobre los avances en el 
proceso de reconstrucción de Mocoa (Putumayo) 
y el avance en la construcción de las obras de 
mitigación del riesgo, después de la catástrofe 
natural del 31 de marzo del 2017, que cobró la 
vida de más de 300 personas y la destrucción 
de la mitad del municipio, el día 11 de agosto 
de 2018 la naturaleza vuelve a afectar a Mocoa, 
sin cobrar vidas humanas, pero demostrando la 
vulnerabilidad en la que se encuentra la capital 
del Putumayo y la falta de medidas efectivas de 
mitigación de riesgos que eviten la afectación de 
la infraestructura del municipio.

Así las cosas, el Gobierno nacional debe articular 
todas sus instituciones para lograr la recuperación 
del municipio de Mocoa, con el fin de conocer los 
avances de la reposición de Mocoa las medidas a 
tomar para mitigar los riesgos ante la eminencia 
de nuevos eventos como le ocurrió el 11 de agosto 
del 2018 y las estrategias del gobierno para este 
objetivo solicitamos sean citados el Gerente de 
la Reconstrucción de Mocoa o quien haga sus 
veces, el Director de la Unidad Nacional para la 
Gestión del Riesgo de Desastres, el Ministro de 
Salud y Protección Social, Ministro de Vivienda 
Ciudad y Territorio, Ministra del Interior, Ministro 
Hacienda y Crédito Público, Director Nacional 
de Invías, Ministro de Comercio Industria y 
Turismo, Ministro de Ambiente y Desarrollo 
Sostenible, Ministro de Minas y Energía, Director 
del Departamento de Planeación Nacional y como 
invitados al Procurador General de la Nación, 
Contralor General de República y Defensor del 
Pueblo.

Firma esta proposición el Representante Carlos 
Ardila Espinosa y Jimmy Harold Díaz Burbano, 
dice que anexará próximamente el cuestionario.

Proposición
Cítese a la Ministra de Minas y Energía, doctora 

María Fernanda Suárez; al Ministro de Hacienda y 
Crédito Público, doctor Alberto Carrasquilla; a la 
Directora Nacional de Planeación, doctora Gloria 
Alonso; invitar al Director de la Comisión de 
Regulación de Energía y Gas, al Superintendente 
de Servicios Públicos, al Director de la Unidad de 
Planeación Minero Energética, al Director de la 
Asociación Colombiana de Energías Renovables, 
para que en la sesión que la Mesa Directiva 
convoque, le respondan y expliquen de frente al 
país ¿Cómo se garantizará el abastecimiento a 
futuro de energía de los consumidores, y cuáles 
las proyecciones del balance energético del país 
esto con el suceso en Hidroituango?
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2. EI Gobierno había identificado la necesidad 
de convocar este año a los productores de 
electricidad a una nueva subasta de energía firme 
o disponible, ¿Cuáles han sido los resultados de 
esta convocatoria?

3. Relacionar cuál es el estado de los proyectos 
nuevos para construir plantas de generación, de 
generación que pueden entrar en la subasta y hay 
otras preguntas anexas al cuestionario, firma: por 
Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán, Representante 
del departamento de Antioquia.

Proposición
Según reciente estudio del Banco Interameri-

cano de Desarrollo (BID) los colombianos nos 
gastamos hasta ocho horas en promedio en un 
trámite, es decir, debemos destinar casi un día 
para realizarlo, por tanto, es necesario hacer un 
debate sobre la excesiva tramitología que au-
menta los riesgos de corrupción afectando, día 
a día, a miles de ciudadanos y la competitividad 
del país, necesitamos un Estado más ágil, simple 
y eficiente.

Por estas razones, solicito citar a debate de 
control político, en la plenaria de la Cámara de 
Representantes, al Director del Departamento 
Administrativo de la Función Pública; al Minis-
tro de Comercio, Industria y Turismo, Ministro 
de Tecnologías de la Información y las Comuni-
caciones y al Procurador General de la Nación, 
para que en sesión que se fije para este periodo, 
respondan el cuestionario que adjunto sobre la 
implementación del Decreto-ley 019 del 2012, 
por el cual se dictan normas para suprimir o re-
formar regulaciones, procedimientos y trámites 
innecesarios existentes en la administración pú-
blica.

Esta anexó el cuestionario y esta proposición es 
firmada por el Representante del Valle del Cauca 
Juan Fernando Reyes Kuri, el Representante 
Carlos Ardila y Representante Juan Carlos Lozada.

Proposición
Ante la alerta y preocupación que me embarga 

después de conocer lo denunciado por el Director 
Nacional de Medicina Legal, Carlos Eduardo 
Valdés y que fue divulgada ante la opinión pública 
por los medios de comunicación del orden nacional 
el pasado 16 de agosto del año en curso; en la cual 
se señala a la Región Caribe de tener las cifras 
más altas por actos de violencia intrafamiliar y 
abuso sexual contra menores de edad, resaltando 
en el mismo comunicado, que es el departamento 
del Atlántico el que ocupa el primer puesto en la 
región en cuanto a este flagelo, con 1787 casos 
de violencia sexual e intrafamiliar, ocurridos entre 
enero y julio del 2018, entregando cifras así:

161 hechos de violencia fueron cometidos 
contra menores de edad, 68 casos de violencia 
fueron cometidos contra adultos mayores, 1122 
casos fueron hechos violentos contra la pareja 
y 466 casos de violencia entre otros grados de 
consanguinidad.

Para que dentro del marco de sus competencias 
respondan el cuestionario que se anexa a 

continuación: el Director Nacional de Medicina 
Legal y Ciencias Forenses, se anexa cuestionario 
para el Director de Medicina Legal, a la Ministra de 
Justicia y del Derecho, también anexa cuestionario, 
se cite a la Directora del Instituto Colombiano 
de Bienestar Familiar con cuestionario anexo, al 
Director de la Policía Nacional con cuestionario 
anexo, Presidente del Consejo Superior de la 
Judicatura con cuestionario anexo, Fiscal General 
de la Nación con cuestionario anexo, Procurador 
General de la Nación con cuestionario anexo y de 
la misma forma al Defensor del Pueblo y Contralor 
General de República con cuestionarios anexos a 
la proposición.

Firma la Representante por el departamento del 
Atlántico Karina Estefanía Rojano Palacio.

Proposición
Cítese a debate de Control Político en hora y 

fecha que determine la honorable Mesa Directiva 
de la Cámara de Representantes a la Señora 
Ministra del Interior doctora Nancy Patricia 
Gutiérrez, para que se sirva informarnos sobre 
los avances y retrasos en la implementación de 
los acuerdos pactados entre el Gobierno nacional 
y el Comité del Paro Cívico de Buenaventura, 
así mismo rinda un informe sobre la Comisión 
de Seguimiento al Acuerdo del Paro Cívico de 
Buenaventura de conformidad con el Decreto 
1402 del 24 de agosto de 2017.

Invítese igualmente al Alto Comisionado de las 
Naciones Unidad para los Derechos Humanos, la 
Conferencia Episcopal de Colombia y Defensoría 
del Pueblo como garantes del cumplimiento de los 
acuerdos, e igualmente invítese a los miembros de 
la Comisión de Seguimiento.

Firma la proposición el Representante Milton 
Hugo Angulo Viveros.

Proposición de citación a debate de control 
político:

En atención a lo dispuesto en el numeral 3 del 
artículo 6° y los artículos 234, 237 y siguientes de 
la Ley Quinta de 1992, cítese a debate de control 
político a la Ministra de Transporte, doctora Ángela 
María Orozco, al Superintendente de Industria 
y Comercio, doctor Pablo Felipe Robledo del 
Castillo y al Director General de la Aeronáutica 
Civil doctor Juan Carlos Salazar Gómez, para 
que en el marco de sus competencias presenten 
informe y den respuesta al cuestionario anexo que 
hace referencia a las frecuentes y reiteradas fallas 
en la prestación del servicio público esencial 
de transporte aéreo en nuestro país, causadas 
principalmente por las dificultades de operación 
que está atravesando la Compañía Avianca.

Hay cuestionario anexo a esta proposición y la 
firma el Representante Fabio Fernando Arroyave, 
Representante a la Cámara, del Valle del Cauca 
por el Partido Liberal.

Citación a debate:
Por medio de la presente y acorde con lo 

establecido el artículo 233 y 234 de la Ley 5ª 
de 1992, citaciones a funcionarios, solicito 
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comedidamente a la honorable Plenaria de la 
Cámara de Representantes, citar al señor Ministro 
de Salud y Protección Social, doctor Juan Pablo 
Uribe, para que rinda cuentas sobre el Sistema de 
Salud y responda el cuestionario que se anexa a la 
proposición.

Firma la Representante por el Valle del Cauca, 
Norma Hurtado Sánchez.

Han sido leídas las proposiciones para control 
político, señor Presidente.

Secretario General, Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

Señor Presidente, también hay una solicitud 
presentada por el doctor Ricardo Ferro Lozano, 
Juan Espinel, Jennifer Arias, Gabriel Vallejo 
y otros Representantes a la Cámara, el doctor 
Ferro y los otros Congresistas mencionados están 
pidiendo que establezca el procedimiento para la 
elección de los miembros del Consejo Nacional 
Electoral, por cuanto existe una ambigüedad en 
cuanto, repito, los artículos 264 de la Constitución 
Nacional y la Ley 1904 de 2018, establecen 
procedimientos distintos, para la elección de los 
miembros del Consejo Nacional Electoral, sobre 
este tema doctor Ferro, por orden de la Presidencia, 
se ha solicitado al Ministerio del Interior, que 
determine mediante consulta el proceso a seguir 
al Consejo de Estado y desde que se recibió esta 
solicitud por parte de ustedes estamos esperando 
ya el pronunciamiento oficial, tanto del Ministerio 
del Interior, como del Consejo de Estado, sin 
embargo, en la última plenaria del Congreso 
Pleno, el señor Presidente del Senado, que también 
es el Presidente del Congreso, ha determinado 
como fecha para la elección de los miembros del 
Consejo Nacional electoral el próximo miércoles 
29 de agosto.

De acuerdo al procedimiento establecido por 
nuestra Constitución Nacional en el artículo 264 
que se determina por cifras repartidoras y como 
supremacía de la Constitución sobre cualquier 
procedimiento que se pueda llevar a cabo, de tal 
manera que hasta el momento y por decisión del 
señor Presidente del Congreso se ha establecido 
la fecha del miércoles 29 de agosto, para que 
los partidos presenten mediante proposiciones 
unificadas o de planchas y por el método de la 
cifra repartidora se puedan designar los nueve 
miembros de Consejo Nacional Electoral.

Sin embargo, con base en esta importantísima 
solicitud que ustedes han hecho ya hemos 
establecido y el señor Presidente se ha puesto 
en contacto también con las mesas directivas de 
Senado para establecer un procedimiento para 
este tema, honorables Representantes.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Espere, secretario, un minuto por favor, 
hay unos compañeros que antes que llegara esa 
proposición han solicitado el uso de la palabra, 
para dejar unas constancias, entonces, puedan 
dejarlas, ¿Quiénes eran los compañeros que iban 
a dejar unas constancias?, doctor Lizcano, usted 

había pedido el uso de la palabra con anterioridad, 
Lorduy otra vez, bueno, está bien. 

Intervención del honorable Representante 
César Augusto Lorduy Maldonado:

Señor Presidente y colegas, yo quiero poner 
en consideración de esta plenaria, para que le 
mandemos un mensaje positivo al país y seamos 
consecuentes con lo que aquí se aprobó en las 
pasadas legislaturas, de invitar a los colombianos 
a votar por la consulta que se va a presentar el 
próximo domingo sobre el estatuto anticorrupción, 
la consulta anticorrupción, yo quiero que usted 
ponga en consideración esta proposición de invitar 
a los colombianos a votar el próximo domingo, 
la consulta anticorrupción, obviamente depende 
cada uno, si consideran los 7 puntos votarlos 
todos o no votar ninguno, pero vale la pena que la 
Cámara se pronuncie en ese sentido.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Gracias doctor, antes de darle el uso de la 
palabra al doctor Ferro, para que hable sobre lo 
que le dijo el secretario y la manifestación del 
Secretario con base en sus importantes y profundos 
análisis al respecto de la elección del Consejo 
Nacional Electoral, termine, Secretario, doctor 
Norbey y me dispensa haberlo interrumpido 
porque es que me habían pedido con anterioridad, 
entonces, si alguien ha pedido con anterioridad, 
por favor, le damos estricto orden para tratar de 
no saltarnos los turnos que han venido solicitando 
los Congresistas, como tenemos unas cosas por 
votar antes de dar el uso de la palabra para las 
constancias, me permiten que las que ya leyeron, 
más esta solicitud de comisión accidental y de 
una vez las aprobamos y continuamos, bueno, 
perfecto, listo, entonces, doctor Norbey.

Subsecretario General, Norbey Marulanda 
Muñoz:

Como ordene, señor Presidente.
Proposición:
Proponemos crear comisión accidental para 

seguimiento a la reglamentación a todo lo con-
cerniente al ecosistema estratégico de páramos, 
igualmente para la revisión del presupuesto des-
tinado a estudios de delimitación de los mismos 
ecosistemas estratégicos, teniendo en cuenta la 
existencia de comunidades indígenas y campesi-
nas que deben participar.

Firman la proposición los Representantes: Juan 
Espinal Edwin Ballesteros, Félix Ochoa, Franklin 
Lozano, Ricardo Ferro y Teresa Enríquez.

Han sido leídas las proposiciones, para que 
usted las ponga en consideración, señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Todos los que han solicitado, que se han 
aprobado, además comisiones accidentales tiene 
que pasar por la Presidencia para las designaciones 
del coordinador y los miembros de las comisiones, 
como ya se hizo con algunas, como por dar un 
ejemplo el doctor César Lorduy a quien ya se 
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le conformó con todo el bloque caribe, pasó por 
allá y él mismo ayudó a verificar quiénes eran las 
personas que tenían interés en participar, no es 
suficiente solo con someterlas aquí a votación de la 
plenaria, sino es importante también conformarlas 
decir cuáles son los miembros que va a ser parte, 
por eso es importante que vayan.

Frente a las proposiciones, porque las voy 
a someter a consideración, la que tenga alguna 
discusión la retiro de la discusión para votación, 
entonces, doctor Tamayo.

Intervención del honorable Representante 
Jorge Eliécer Tamayo Marulanda:

Gracias, señor Presidente, bueno el tema es 
complejo y es delicado porque es muy sensible 
y tiene que ver con la proposición donde 
autoriza aportar o donar un día de salario de 
los Congresistas, yo pienso pues que nadie se 
va a negar a una donación de ese orden, lo que 
no comparto es que esta plenaria sea facultativa 
para disponer de los derechos individuales de los 
Congresistas, quiero dejar esa constancia, por ahí 
hay un tema legal.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Retírela, Secretario, a la consideración del 
doctor Tamayo, sino hay universalidad de criterios 
en ese sentido es imposible hacerlo, es preferible 
que los compañeros que han considerado esa 
posición recojan las firmas, con base en las firmas 
la proponemos en la siguiente plenaria basado 
en la aprobación de cada uno de aquellos de los 
que se le va a descontar, retire esa proposición, 
teniendo claro que esa proposición no va en 
este paquete, sométanse a consideración esas 
proposiciones leídas, todas por el Secretario, de 
exclusión de aquella que ha manifestado el doctor 
Tamayo, ábrase la discusión, se anuncia que se 
va a cerrar, se ha cerrado la discusión, ¿Aprueba 
esas proposiciones, la Cámara de Representantes, 
Secretario?

Secretario General, Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

Han sido aprobadas, señor Presidente.
Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Gracias.
Secretario General, Jorge Humberto 

Mantilla Serrano:
Señor Presidente, se hace necesario que se 

declare sesión permanente.
Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Se hace necesario, entonces, someta 

a consideración, si la plenaria quiere que 
continuemos con sesión permanente. 

Secretario General, Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

Así lo quiere, señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Doctor Ferro, Sonido al doctor Ferro, ojo con 
esto compañeros, que es un tema muy importante 
que el doctor Ferro ha puesto en consideración y 
es la forma de elección que debe tener el Consejo 
Nacional Electoral frente a una discusión que hoy 
académica o jurídicamente existe, doctor Ferro.

Intervención del honorable Representante 
Ricardo Alfonso Ferro Lozano:

Presidente, como le manifesté en la proposición, 
la semana anterior, tengo una enorme preocupación 
en lo que tiene que ver con la elección de los 
Magistrados del Consejo Nacional Electoral, por 
cuanto la Ley 1904 del año 2018, establece en 
uno de sus artículos transitorios que mientras no 
se reglamente por otra norma las elecciones que se 
deban llevar a cabo por parte del Congreso de la 
República, esta ley se aplicará, por analogía.

Entonces, le pregunto yo a la Mesa Directiva, 
que la Mesa Directiva nos diga ¿Cuál va a ser 
el procedimiento que debemos emplear, para 
la elección de los Magistrados del Consejo 
nacional Electoral?, hoy escucho al secretario 
de la honorable Cámara de Representantes decir 
que se le ha enviado dicha proposición a la señora 
Ministra del Interior, para que a su vez se eleve la 
consulta al Consejo de Estado.

Me preocupa que la próxima semana esté citado 
el Congreso para elegir Magistrados, sin que 
tengamos claro cuál va a ser ese procedimiento, 
por medio del cual vamos a elegir los Magistrados 
del Consejo Nacional Electoral, señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Gracias doctor Ferro, esta Mesa Directiva se 
ha percatado de esa inquietud, de esa disyuntiva 
jurídica y le pido, por escrito, que el Secretario, 
por escrito y de manera verbal se solicitará una 
consulta al respecto a través del Ministerio 
del Interior al Consejo de Estado, a la Sala de 
Consulta del Consejo de Estado, ¿Secretario, usted 
procedió a solicitarle al Ministerio del Interior, la 
consulta frente a esa inquietud que ha manifestado 
el doctor Ferro, ante una solicitud que hizo esta 
Mesa Directiva?

Secretario General, Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

Sí, señor Presidente, inmediatamente se tuvo 
conocimiento de la solicitud hecha por el doctor 
Ferro y algunos otros Representantes y por orden 
de la Presidencia y de la Mesa Directiva de esta 
Corporación, se le envió una carta al señor Ministro 
del Interior, para que proceda a realizar la consulta 
al Consejo de Estado, a la Sala de Consulta Civil y 
posteriormente en la plenaria del día de Congreso 
en Pleno, donde se eligió al señor Contralor General 
de la República, el Presidente del Congreso de la 
República ha citado para el próximo 29 de agosto la 
elección de los miembros, de los nueve miembros 
del Consejo Nacional Electoral.
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Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Esta Mesa Directiva muy a pesar de que le envió 
una carta respetuosa al doctor Macías Secretario, 
yo le pido el favor que por secretaría traigan o me 
hagan llegar la carta para leerla, la que le envió esta 
Presidencia al doctor Macías, precisamente en ese 
sentido, el doctor Macías, a pesar de la inquietud 
considero por los términos que era importante 
de todas maneras hacer la convocatoria como le 
correspondía al Congreso y a él y mientras estábamos 
haciendo las averiguaciones legales al respecto.

Mi consideración y espero sea, por supuesto, 
la de la Mesa Directiva, no sé si alguno de los 
compañeros de los partidos a los que yo les 
hice llegar esa carta que le enviamos al doctor 
Macías, pudiera, Secretario, por favor, lea la 
carta para que el doctor Ferro y los compañeros 
tengan claro, la lectura de la carta que enviamos 
en ese referente doctor Ferro, al doctor Macías, 
esto es muy importante, porque lo que estamos 
buscando es tener claridad para una decisión tan 
importante y hoy en día recordemos que en una 
oportunidad, si mal no entiendo, todo un Consejo 
fue revocado precisamente por una mala elección 
en ese sentido, antes doctor, por favor lea, doctor 
Mantilla, la carta que se le envió y el día que se 
envió la carta al doctor Macías, en ese sentido, que 
es la misma preocupación que hoy está teniendo 
el doctor Ferro y que se lo anunciamos al país en 
este momento también.

Secretario General, Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

Bogotá, D. C., 17 de agosto de 2018
Doctor 
Ernesto Macías Tovar
Presidente honorable Senado de la República 
E. S. D.
Asunto: Inquietudes frente a la aplicación del 

parágrafo transitorio de la Ley 1904 de 2018 en la 
elección de los Magistrados del Consejo Nacional 
Electoral.

Respetado doctor Ernesto Macías:
Reciba un cordial saludo en el desempeño de 

mis funciones como Presidente de la honorable 
Cámara de Representantes y con el propósito 
fundamental de cumplir fielmente las obligaciones 
de orden constitucional en especial frente a la 
elección de los Magistrados del Consejo Nacional 
Electoral, me permito expresarle las inquietudes 
que desde diferentes puntos de vista jurídicos me 
han expresado algunos asesores de mi despacho.

En primer lugar, respetado doctor Macías, como 
bien usted conoce la Ley 1904 de 2018 “por la cual se 
establecen las reglas de la convocatoria pública previa 
a la elección del Contralor General de la República, 
por el Congreso de la República”, consagra en el 
parágrafo transitorio el siguiente texto.

Parágrafo transitorio: Mientras el Congreso 
de la República, regula las demás elecciones de 
servidores públicos a tribuidas a las Corporaciones 

públicas conforme a lo establecido en el inciso 
4º del artículo 126 de la Constitución Política, la 
presente ley se aplicará por analogía.

De conformidad con el texto citado surge la 
siguiente inquietud principal.

¿La elección de miembros del Consejo 
Nacional Electoral prevista en el artículo 264 
de la Constitución Política deberá realizarse de 
forma análoga a lo establecido en el parágrafo 
transitorio de la Ley 1904 de 2018?, o por el 
contrario, respetado doctor Macías, podemos 
asegurar si el Congreso de la República, cuenta 
con la autonomía para proceder con la elección 
de los miembros del Consejo Nacional Electoral, 
atendiendo únicamente lo dispuesto en el artículo 
264 de la Constitución Política.

Resulta indispensable con ocasión de lo a lo 
expuesto precisar que la honrosa posición de la que 
nos hicieron depositarios nuestros compañeros del 
Congreso de la República, bien como Presidente 
de la Cámara de la República o como Presidente 
del Senado de la República, nos exhorta a revisar 
con atento cuidado este tipo de interrogantes, 
salvaguardando el interés general, así como la 
irrestricta observancia y cumplimiento de los 
principios de publicidad, trasparencia, participación 
ciudadana, equidad de género y criterio de mérito.

Finalmente, expreso mi intención de estar 
atento para que de forma conjunta estudiemos, de 
fondo, los interrogantes formulados por la elección 
de los miembros del Consejo Nacional Electoral 
y sus importantes funciones en el marco de la 
responsabilidad del Estado así nos lo imponen.

Agradeciendo su amable intención.
Alejandro Carlos Chacón Camargo,

Presidente Cámara de Representantes.
Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Gracias Secretario, doctor Ferro, como usted 

puede ver le hicimos las dos inquietudes, pero sin 
embargo previendo y cuidando la responsabilidad 
que ustedes me han dado también instruí a la 
Secretaria General para que a través del Ministerio 
del Interior se hiciera la consulta, estamos pidiendo 
al gobierno nacional que ayude y haciendo las 
llamas para que antes de tiempo nos resuelvan 
esa inquietud, porque soy del concepto que esta 
plenaria de la Cámara de Representantes, hasta 
no tener claridad sobre eso, no convocamos a la 
Cámara de Representantes a plenaria en pleno, 
sabemos que hay muchos intereses, especialmente 
de aquellos que tienen o son candidatos, pero es 
mucho más importante tener claridad legal para 
las dificultades que podemos tener nosotros en una 
votación y por eso es que estamos queriendo tener 
y le estamos diciendo en esa carta al doctor Macías 
que trabajemos conjuntamente para resolver las 
inquietudes que en esta materia tenemos.

¿Cuáles son las dificultades que se tienen? 
Los tiempos en la elección, pero es claro que 
muchas otras decisiones de elección, por poner 
un ejemplo, del Consejo Superior de la Judicatura 
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Disciplinaria no se ha podido hacer y sin embargo 
no ha habido dificultad frente al ejercicio de que 
hay hoy, unas personas en ese cargo mientras se 
procede a la elección de manera legal, de la misma 
manera este Congreso de la República, debe 
proceder así muy a pesar de que los tiempos no 
nos dieran en cumplimiento de la Constitución y la 
ley, en eso estamos doctor Ferro y en eso estamos 
compañeros, doctor Tamayo el uso de la palabra.

Intervención del honorable Representante 
Jorge Eliécer Tamayo Marulanda:

Gracias señor Presidente, no, yo pienso que me 
sustituye todo lo argumentado, simplemente para 
decirle algo en mi humilde apreciación jurídica 
esta elección esta reglada, ya lo dice el parágrafo 
del artículo transitorio aplicable aquí está reglada, 
no podemos hacer cosas diferentes, cualquier 
concepto de mi apreciación sería equivocado y va 
a ser en el mismo sentido, o sea, que, Presidente, 
yo creo que está bien lo que tenemos que es rápido 
porque yo pienso que lo mejor sería intentar hablar 
con el Presidente del Senado para efectos de 
conciliar eso y adoptar el procedimiento arreglado 
que está establecido allí, hay que hacerlo, porque 
si no vamos a pasar más tiempo y nos vamos a 
demorar más e igual las consecuencias no van a ser 
ningunas en ese sentido, las Cortes para sustituir 
sus Magistrados todas las instituciones tienen 
sus sistemas y eso no tiene ningún problema, 
eso no ha habido problema histórico en eso, se 
hecho históricamente, pero yo pienso que hay 
que hacerlo de acuerdo al ordenamiento jurídico 
so pena de incurrir, nosotros, en una conducta 
reprochable de tipo disciplinario por no hacerlo 
o desobedecimiento a la ley, eso sí me preocupa.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Gracias doctor Tamayo, Secretario, ya 
procedimos a votar las proposiciones lo único que 
nos queda son nuestros anuncios de proyectos de 
ley y el Orden del Día de la próxima sesión para el 
día martes, secretario por favor dos de la tarde día 
martes, proceda a anunciarlo a través de Secretaria 
o de una vez dar anuncio a los proyectos de ley 
más los que la Secretaría anuncie, de manera 
posterior a los honorables Congresistas.

Secretario General, Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

Se anuncian los siguientes proyectos para la 
sesión ordinaria del día martes 28 de agosto ¿a 
qué horas? 2 p.m.

Subsecretario General, Norbey Marulanda 
Muñoz:

Informe de objeciones presidenciales
Corrección de vicio de procedimiento de 

conformidad con el auto 505 de 2018 de la Corte 
Constitucional Sala Plena.

Proyecto de ley número 065 de 2016 Cámara, 
208 de 2016 Senado, “por medio de la cual la 
nación declara patrimonio histórico y cultural 
al municipio de Orocué en el departamento de 

Casanare, en su condición de cuna de la obra 
literaria “La Vorágine”. 

Proyectos para segundo debate
Proyecto de ley número 113 de 2017 

Cámara, “por medio de la cual se genera 
incentivos a la calidad, promoción al consumo y 
comercialización de la panela, mieles paneleras 
y sus derivados, así como la reconversión y 
formalización de los trapiches en Colombia y se 
dictan otras disposiciones”.

Proyecto de ley número 244 de 2018 
Cámara, 162 de 2017 Senado, “por medio de la 
cual se aprueba el convenio entre la República 
de Colombia y el Reino Unido de Gran Bretaña e 
Irlanda del norte para evitar la doble tributación 
en relación con los impuestos sobre la renta y 
sobre las ganancias de capital y para prevenir 
la evasión y la elusión tributarias y su protocolo, 
suscritos en Londres el 2 de noviembre de 2016”.

Proyecto de ley número 013 de 2017 Cámara 
“por medio de la cual se declara patrimonio 
histórico, arquitectónico y cultural de la nación 
al corregimiento del Horno del Municipio de San 
Zenón departamento del Magdalena y se dictan 
otras disposiciones”.

Proyecto de ley número 036 de 2017 Cámara, 
“por medio de la cual se crea la estampilla pro 
Universidad Nacional –sede caribe y se dictan 
otras disposiciones”. 

Proyecto de Ley número 193 de 2017 
Cámara, “por la cual la nación declara 
patrimonio histórico y cultural al municipio de 
Tame del departamento de Arauca”.

Han sido leídos los informes de objeciones 
presidenciales y los proyectos para segundo 
debate, señor Presidente, para la sesión plenaria 
del martes 28 de agosto del 2018.

Secretario General, Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

Se anuncia la elección de los miembros de la 
Comisión de Modernización del Congreso de la 
República, de la Cámara, para la próxima semana.

Dirección de Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Secretario se levanta la sesión y se convoca 
para el día martes 28 de agosto 2 p.m., muchísimas 
gracias.

Secretario General, Jorge Humberto 
Mantilla Serrano:

Se levanta la sesión siendo las 6:52 p. m. muy 
buenas noches a todos.
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El Presidente,
ALEJANDRO CARLOS CHACÓN CAMARGO
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ATILANO ALONSO GIRALDO ARBOLEDA

El Segundo Vicepresidente,
INTI RAÚL ASPRILLA REYES

El Secretario General,
JORGE HUMBERTO MANTILLA SERRANO

El Subsecretario General,
NORBEY MARULANDA MUÑOZ.
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